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В эксклюзивном интервью ИД «Ульяновская правда» 
губернатор Сергей Морозов рассказал, почему добро 
должно быть с кулаками, поделился соображениями о том, 
каким ему видится будущее региона, и подчеркнул, 
что у него есть четкое понимание, как это сделать.
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В области подведены 
итоги и обозначены 
новые задачи инвести-
ционной деятельности. 

Пять ульяновских 
центров, которые 
обещают решить 
коммунальные вопросы.
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Базис ульяновской  
промышленности
В Ульяновске выбрали делегатов  
на съезд Союза машиностроителей России. 
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Кирилл ШевченКо  �

В преддверии IV отчетно-
выборного собрания Союза ма-
шиностроителей России, кото- 
рый с участием руководства стра-
ны (предполагается и выступле-
ние президента) пройдет 18 апре-
ля 2016 года в Новочеркасске 
Ростовской области, Ульяновское 
отделение провело свою отчетно-
выборную конференцию. 

Как подтвердил губернатор 
Сергей Морозов, в Новочеркасске 

будет обсуждено немало серьезных 
вопросов, касающихся развития 
машиностроения, а значит, и разви-
тия экономики страны в текущих 
финансово-политических услови-
ях. Принятые решения не могут не 
отразиться на Ульяновской обла-
сти, так как именно машинострое-
ние является ядром промышлен-
ности региона.

Именно эта отрасль состав-
ляет более десяти процентов 
экономики Ульяновской области, 
в ней задействовано более 50 ты-

сяч ульяновцев, предприятиями 
сферы в 2015 году уплачено поч-
ти восемь миллиардов рублей 
налогов (17 процентов всей на-
логооблагаемой базы региона), 
половина из которых поступила 
в областной бюджет. 

«Предсказания и на междуна-
родном, и на федеральном уровне 
на 2015 год были самыми пасмур-
ными, - сказал Сергей Морозов, 
- но наша область прошла его не-
плохо. В чем большая заслуга и ма-
шиностроения, которое показало 

рост в 3,4 процента, что является 
пятым результатом в ПФО и по-
зволило войти в двадцатку лучших 
субъектов России».

Успешно справились в 2015 
году машиностроительные пред-
приятия области (впрочем, как 
и все отечественные компа-
нии) с гособоронзаказом (ГОЗ). 
Как отчитался представитель 
ульяновского подразделения 
«Ростехнологий» Сергей Ефи-
мов, несмотря на сложные усло-
вия - экономические санкции, 

ограниченный доступ к комплек-
тующим, растущий курс валют, 
регулярные изменения законо-
дательства и отсутствие твердых 
доступных кредитных ресурсов, 
ГОЗ регионом исполнен.

В 2015 году 18 ульяновских 
предприятий самостоятельно 
выполняли ГОЗ или были его ис-
полнителями. Было заключено 
29 прямых договоров на сумму 
27,8 миллиарда рублей и 2943 до-
говора в рамках коопера-
ции (на 12,7 миллиарда). стр.   6



2 текущий курс

Симбирский ритмхорошие новости

Полосу подготовила: Надя Акулова

Регион лидирует в ПФО 
по темпам возведения 
жилья

Строительные итоги первых двух 
месяцев 2016 года были подведены в 
среду на совещании в администрации 
Заволжского района. Место проведения 
заседания выбрано не случайно - в Но-
вом городе растут кварталы, по общей 
площади не меньше района авиастрои-
телей.

На I квартал поставлены амбициоз-
ные задачи - сдать почти 147,5 тысячи 
квадратных метров жилья. Эти показа-
тели впечатляют даже на фоне совет-
ских темпов. На сегодняшний день уже 
построено 117,7 тысячи квадратных ме-
тров, что составляет 516 домов, или 1788 
квартир.

Губернатор Сергей Морозов побла-
годарил строителей за достигнутые ре-
зультаты.

Мир без слёз
В Ульяновске откроют Центр охраны 

здоровья матери и ребенка. Центр рас-
положится в объединенной городской 
клинической больнице № 1. До 2018 года 
в этот проект из областного бюджета вло-
жат 260 миллионов рублей. Также Центр 
получит поддержку в рамках благотво-
рительной программы «Мир без слез». 
В ближайшее время на средства одного 
из крупнейших российских банков для 
поликлиники приобретут новую офталь-
мологическую аппаратуру и переносной 
аппарат УЗИ.

Иеромонах 
Тихон завоевал 
«Общественное 
признание»

Общественная палата Ульяновской 
области подвела итоги конкурса «Обще-
ственное признание-2015», в котором 
наградили граждан и юридических лиц, 
внесших значимый вклад в развитие 
гражданского общества. Торжественная 
церемония состоялась 15 марта 2016 г. в 
Ленинском мемориале. Награды лауреа-
там вручили председатель Общественной 
палаты Тамара Девяткина и губернатор  
Сергей Морозов. 

Участие в областном конкурсе при-
няли лучшие из лучших - около 50 номи-

нантов в семи номинациях, половину из 
которых выиграли представители Сим-
бирской митрополии! Сразу две номи-
нации «Лидер НКО года» и «НКО года» 
выиграл участник проекта «Батюшка 
онлайн» иеромонах Тихон (Кузнецов). 
А в самой многочисленной номинация 
«Просветитель года» с большим отры-
вом в народном голосовании победила 
автор-руководитель Всероссийского 
проекта «Батюшка онлайн» Надежда 
Земскова.

УлГУ вновь  
вошёл в ТОП-500 
университетов мира

Стали известны результаты очеред-
ного мирового рейтинга GWC (Global 
World Communicator). Критериями 
оценки служат: научные возможности 
вуза (состав студентов и сотрудников, 
качество программ обучения, публика-
ционная активность и др.), информатив-
ность и привлекательность официаль-
ного сайта вуза,  репутация вуза среди 
ученых всего мира. В общем мировом 
ранжировании Ульяновский государ-
ственный университет занял 486 место. 
По репутации среди российских вузов 
флагман регионального образования на 
45 месте. УлГУ - единственный вуз ре-
гиона, попавший в рейтинг.

Рационализаторы 
трудятся в Ульяновске

В 2015 году предприятиями Волго-
Камского региона КбшЖД внедрено в 
производство 226 подлинно новых и по-
лезных для компании рационализатор-
ских предложений (в 2014 году - 161). 
Экономический эффект от их исполь-
зования составил 3,6 млн рублей, что 
на 1,4 млн больше аналогичного уровня 
прошлого года. 

Больше всего технических решений 
поступило от работников Ульяновской 
и Бугульминской дистанций сигнализа-
ции, централизации и блокировки. 

Расписание движения 
пригородных поездов 
скорректируют  
по часовому поясу

В связи с применением с 27 марта на 
территории Ульяновской области време-
ни третьего часового пояса (московское 
время + 1 час) значительно изменяется 
и расписание пригородных  поездов, 
курсирующих в границах Ульяновской 
области, напоминает служба корпора-
тивных коммуникаций Куйбышевской 
железной дороги. 

В связи с тем, что многие поезда 
предназначены для проезда пассажиров 
на работу и обратно, их время специаль-
но скорректировано, чтобы эти поезда 
стали более удобными для пассажиров. 
Точную информацию о расписании по-
ездов можно получить по телефону 
88007750000 (звонок бесплатный),  
а также на нашем сайте ulpravda.ru. 

Дорожные подрядчики Ульяновска начали устра-
нять выявленные инспекцией ОНФ дефекты на 
гарантийных дорогах.

По прогнозам специалистов регионального МЧС, в возможную зону 
подтопления попали 254 жилых дома в г. Ульяновске, Сурском, Ново-
спасском и Ульяновском районах, в которых проживают 746 человек.

Усадьбу Колобка выставили на торги за 44 млн рублей. По словам руко-
водителя Андрея Натариуса,  если в этом году партнеры или покупатели 
не найдутся, проект может прекратить свое существование после окон-
чания летнего сезона.

За вклад в Победу 

В рамках регионального Форума учите-
лей родного языка и литературы губернатор 
Сергей Морозов выступил с рядом пред-
ложений по сбережению языков народов 
Ульяновской области. Среди них - создание 
единой региональной Ассоциации учите-
лей родного языка и литературы народов 
Ульяновской области, изучение в курсе крае-
ведения элементов традиционной культуры 
народов, проживающих в субъекте, а также 
проведение профильной этнокультурной 
смены для школьников «Фестиваль народов 
Поволжья».

Деятельность регионального правитель-
ства по сбережению родного языка высоко 
оценили почетные гости форума.  По словам 
руководителя Центра этнокультурной стра-
тегии образования Федерального институ-
та развития образования Ольги Артеменко, 
Ульяновская область - один из немногих 
регионов в стране, который проводит меро-
приятия, направленные на формирование 
межнационального согласия. «Я увидела, 
что губернатор Ульяновской области уде-
ляет особое внимание задачам, обозначен-
ным на федеральном уровне. Действитель-
но, сделано многое. Выстроен правильный 
подход - решать проблему взаимодействия 
языков в статусе родного, включая и рус-
ский. Это должно выстраиваться на взаи-
мообогащении, а не противопоставлении». 
По мнению президента издательства «Про-
свещение» Владимира Узуна, именно такие 
форумы  «являются источниками патриотиз-
ма, а значит, и источником достижений всей 
Ульяновской области». 

Напомним, Форум учителей родного, 

включая русский, языка и литературы наро-
дов, проживающих на территории региона, 
стал завершающим мероприятием прошед-
шей в Ульяновской области декады родного 
языка. Он впервые объединил учителей род-
ной словесности всех народов Ульяновской 
области, включая русский язык.

С чего начинается Родина

Ставка на профессионалов
Глава региона Сергей Морозов поставил перед областным правительством задачу тесно 

увязать подготовку кадров с потребностью региональной экономики. Первым шагом на пути ее 
решения станет создание условий для всестороннего развития детей и молодежи и подготовке 
конкурентоспособного персонала.

Концепция профессионального самоопределения детей и молодежи, которую в настоящее 
время разрабатывают специалисты областного управления по развитию человеческого потен-
циала, направлена на формирование системы постоянной профориентационной поддержки уча-
щихся, создание и развитие необходимой для этого  инфраструктуры и научно-методической 
базы. Основная задача концепции - до 2020 года выстроить систему сопровождения учащихся 
начальных, среднеспециальных и высших образовательных учреждений, чтобы в дальнейшем 
помочь им выбрать наиболее подходящую профессию. В частности, документ определяет новые 
формы работы, в числе которых проведение уроков знакомства с профессией, организация тема-
тических родительских собраний и другие. 

К обсуждению концепции профессионального самоопределения детей и молодежи пригла-
шены жители Ульяновской области. Обсуждение проекта концепции продлится до 31 марта 
2016 года.  Все желающие могут оставлять свои комментарии на специальной странице офици-
ального сайта губернатора и правительства.

Перечень претендентов на звание «Ор-
ганизация трудовой славы» существен-
но расширен. Такое решение принято на 
заседании регионального правительства  
14 марта.

Теперь этот статус может быть присво-
ен структурам, которые выпускали в годы 
Великой Отечественной войны сельско-
хозяйственную продукцию, внесли значи-
тельный вклад в развитие научной, обра-
зовательной, строительной, транспортной, 
энергетической деятельности, а также ре-
дакциям газет и издательств.

Напомним, в 2014 году по инициативе 
губернатора Сергея Морозова был принят 
региональный закон, который направлен 
на увековечение трудового подвига сотруд-

ников предприятий, работавших в регионе 
в годы Великой Отечественной войны. До 
настоящего времени звание «Организация 
трудовой славы» присуждалось только тем 
из них, которые выпускали продукцию для 
нужд обороны страны, а также обеспечива-
ли медобслуживание в военное время.

«12 организаций уже подали заявки и 
собрали полный пакет документов. После 
принятия поправок в закон мы ожидаем, 
что список претендентов пополнится еще 
31 предприятием региона. В этом году 
вручение свидетельств о присвоении зва-
ния пройдут 1 мая и 7 ноября», - поясни-
ла начальник главного управления труда, 
занятости и социального благополучия 
Ульяновской области Екатерина Сморода.

По мнению президента 
издательства «Просвещение» 
Владимира Узуна, именно такие 
форумы  «являются источниками 
патриотизма, а значит,  
и источником достижений всей 
Ульяновской области»
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Более 300 лыжников приняли участие в традиционном «Симбирском 
марафоне». Соревнования прошли в Ульяновске уже в седьмой раз. Од-
нако во второй раз кряду хозяевам трассы биатлонного центра «Заря-
УЛГУ» не удается победить на самой престижной 50-километровой  
дистанции.

Сразу девять студентов Ульяновского государственного педагогическо-
го университета имени И.Н. Ульянова  стали кандидатами в депутаты  
Молодежной думы  при Ульяновской городской думе.

Количество россиян, одобряющих кредиты, снизилось втрое за послед-
ние 9 лет. В опросах исследовательского центра портала Superjob лишь 
17% респондентов сегодня считают кредиты прекрасной возможностью 
приобрести желаемое, 62% уверены, что это прямой путь к разорению. 

20 марта - День работников 
бытового обслуживания  
и жилищно-коммунального 
хозяйства

Уважаемые работники и ветераны отрасли! 
Примите искренние поздравления с профес-

сиональным праздником.
Ваша ежедневная слаженная работа важна 

для каждого жителя Ульяновской области. Вы 
обеспечиваете тепло и комфорт в домах, стабиль-
ное жизнеобеспечение социальных учреждений, 
бесперебойность функционирования промыш-
ленных предприятий, благоустройство дворов и 
зон отдыха.

Сегодня отрасль уверенно движется по пути 
развития, качественного улучшения обслужи-
вания, модернизации оборудования, внедрения 
новых современных технологий, расширения ас-
сортимента предоставляемых услуг.

Мы стремимся сохранить и преумножить 
опыт и наработки старшего поколения, предста-
вители которого нелегким трудом создавали со-
временную жилищно-коммунальную сферу ре-
гиона. Но не менее важно для нас новое видение 
молодого поколения. Уверен, уже через несколь-
ко лет выпускники технического университета 
по специализации «Управление и эксплуатация 
систем ЖКХ» смогут внести свой весомый вклад 
в развитие отрасли, используя современные ме-
тоды, технологии и разработки.

Дорогие друзья! Примите благодарность за 
неустанный, каждодневный труд и преданность 
профессии. Желаю вам и вашим близким здоро-
вья, удачи, счастья и благополучия!

Губернатор - Председатель  
Правительства 

Ульяновской области 
С.И. Морозов

9452 рубля 
НА этом уровНе уСтАНовлеН 
ПрожиточНый миНимум 
НА четвертый квАртАл 2015 
годА. это Почти НА 200 
рублей меНьше, чем  
в Прошлом.

более

50 ульяНовцев 
воСПользовАлиСь 
жилищНой ПрогрАммой 
«губерНАторСкАя иПотекА»  
С НАчАлА ее реАлизАции -  
С СеНтября Прошлого годА.

более

4 тыСяч 
дорожНых зНАков 
будет уСтАНовлеНо НА 
АвтомобильНых трАССАх 
ульяНовСкой облАСти.

82 тыСячи
учАщихСя региоНА 
ПолучАют горячее 
ПитАНие. в НАСтоящее 
время в СиСтему 
СоцПитАНия входят 410 
общеобрАзовАтельНых 
школ, 510 детСАдов, 
16 СПециАльНых 
(коррекциоННых) школ  
и школ-иНтерНАтов. 

Поздравляем Лидию 
Жуковскую-Латышеву  
с победой в областном 
конкурсе «Общественное 
признание-2015»

Лидия Жуковская-Латышева, депутат об-
ластного парламента, директор гимназии № 44 
имени В.Н. Деева, председатель общественного 
движения «За советскую школу», заняла 1-е ме-
сто по итогам интернет-голосования в номина-
ции «Просветитель года» регионального конкур-
са «Общественное признание-2015».

Поздравляем Лидию Сергеевну с заслужен-
ной победой и признанием ее  весомого вклада 
в развитие системы образования Ульяновской 
области. 

Законодательное собрание  
Ульяновской области

Дорогие друзья! 
Сообщаем об изменении периодичности выхо-

да литературного журнала «Симбирскъ» до конца 
2016 года.

Следующие номера журнала увидят свет в 
апреле, июне, сентябре и ноябре 2016 года.

Благодарим авторов за сотрудничество, а чи-
тателей за внимание к журналу.

Искренне ваш, «Симбирскъ».

Сегодня в Ульяновске перекроют движение  
у драмтеатра 

Сегодня, 18 марта, с 8.00 до 16.00 будет пере-
крыто движение и парковка машин на участке 
между домами № 12а и 14 по ул. Спасской и пло-
щадью Ленина (площадка перед драматическим 
театром им. И.А. Гончарова).

Мера предпринята в связи с праздничным 
митинг-концертом «Мы вместе!», посвященном 
годовщине вхождения Крыма в состав России.  
Мероприятие пройдет на площади Ленина.

16 марта Сергей Морозов вручил работни-
кам бюджетной сферы свидетельства о предо-
ставлении единой временной социальной 
выплаты в размере 100 тысяч рублей на при-
обретение жилья в рамках региональной про-
граммы «Губернаторская ипотека».

Всего в этом году свои жилищные усло-
вия смогут улучшить 500 врачей, учителей и 
других работников соцсферы. На эти цели в 
областном бюджете предусмотрено 48 мил-
лионов рублей. 

В этот же день губернатор подписал согла-
шение  о взаимодействии в реализации про-
граммы «Губернаторская ипотека»  с компа-
нией ООО «КапиталИнвест». Таким образом, 
в настоящее время в программе участвуют  
9 строительных компаний.

Губернатор Сергей Морозов также под-
держал предложение общественности города 
Димитровграда и подписал постановление о 
расширении перечня категорий граждан, име-
ющих право на льготную покупку квартир. 
Врачи строящегося федерального центра ме-
дицинской радиологии смогут получить еди-
новременную соцвыплату и приобрести жилье 
в рамках проекта.

Напомним, программа «Губернатор-
ская ипотека» реализуется в соответствии с 
развитием проектов комплексной жилищ-
ной застройки по инициативе губернатора  
Сергея Морозова с сентября 2015 года. Со-
гласно программе,  работникам областных 
государственных и муниципальных учрежде-
ний из областного бюджета предоставляется 
единовременная социальная выплата в раз-
мере 100 тысяч рублей при приобретении жи-
лья в ипотеку. Застройщики, в свою очередь, 
компенсируют затраты на оплату процентов 
по ипотеке так, что в первый год кредита про-
центная ставка составит 0% годовых, во вто-
рой - 5%, в третий - 10%.

Проект «Губернаторская ипотека» 
расширил количество участников 

Справка «Ульяновской 
правды» 
Получить консультации по во-
просам, касающимся реали-
зации программы  «Губерна-
торская ипотека», можно по 
телефону 70-01-56.

Эскиз застройки 19 квартала в Заволжском районе г. Ульяновска
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4 Интервью

- Сергей Иванович, позвольте 
начать наше интервью с ва-
шего заявления, которое ка-
салось клеветы в ваш адрес, 
адрес вашей семьи со стороны 
СМИ. Почему сейчас? Неуже-
ли до этого не писали? 

- Информационная война, 
развязанная в СМИ, направле-
на во вред деловой и политиче-
ской репутации в первую очередь 
Ульяновской области. Распростра-
няются слухи, которые не толь-
ко вредят моей семье лично, они 
вредят имиджу нашего региона. Я 
не позволю непрофессиональным 
популистам-приспособленцам 
лезть в мою личную жизнь, в мою 
семью, дискредитировать Ульянов-
скую область. Добро должно быть 
с кулаками! Поэтому я и выступил 
с таким заявлением. Ульяновская 
область стала интересна как инвес-
торам, так и желающим этими ин-
весторами «порулить». Наша об-
ласть одна из немногих покинула 
так называемый «красный пояс», 
причем с гордо поднятой головой 
- на выборах в Ульяновскую город-
скую думу в 2015 году коммунисты 
понесли, на мой взгляд, тяжелей-
шее поражение - КПРФ получила 
только одно место. Регион сегодня 
стабильно развивается, а чуть бо-
лее 10 лет назад, когда я принял 
должность губернатора,  стоял во-
прос об упразднении Ульяновской 
области как региона России. 

Сегодня Ульяновская область 
- один из лидеров по привлечению 
инвестиций. Какой регион может 
похвастаться тем, что в 2015 году 
открыл более 10 производств и 
привлек 90 млрд внешних инве-
стиций? При этом строительство 
по некоторым началось только в 
2014 году. Какой регион может 
похвастаться одной из лучших 
промышленных зон, за эффектив-
ность работы которой мы получи-
ли бонус - почти 500 млн из феде-
рального бюджета. 

В тройке лидеров

рост  инвестиционной 
активности,  млрд руб.

2014 год 2015 год

90,1 82,2 

Демография

2005 год 2014 год

11,9 8,6 

снижение уровня  
младенческой смертности
(на 1000 человек 
родившихся живыми)

12,9 случая

8,1 случая

2005 год

2014 год

Уровень рождаемости,%

28,9%

1411,931,6 

2014 год 2015 год2004 год

Доля населения с доходами ниже  прожиточного минимума,% 

2014 год 11,9%
Уровень бедности

Прирост по заработной плате 
(по методологии мот)

Уровень безработицы, %

2004 год

2015 год

9,5
4,3

2005 год

Социальная сфера

2005 - 2014 годы

вдвое

Ульяновская область входит  
в тройку лидеров Приволжского 
федерального округа 
по социально-экономическому 
развитию

Сергей Морозов: 

Могу жалеть   только об одном…

и порочащую честь и достоинство 
региона информацию, несут се-
рьезные репутационные потери 
для Ульяновской области, вводя 
в заблуждение потенциальных и 
действующих инвестиционных 
партнеров. Я не мог промолчать…

- В Ульяновской области анти-
кризисный план появился сразу 
после объявления санкций. В 
этом году вы не стали его при-
нимать, а приняли план роста 
экономики. Многие предприя-
тия, в том числе работающие 
на автопром, взяли валютные 
кредиты и сегодня находятся в 
сложной ситуации. Останови-
лось кредитование не только 
малого и среднего, но и круп-
ного бизнеса. Как развивать-
ся региону в такой ситуации? 
Что предпринимается регио-
нальными властями?

- Мое видение нынешней си-
туации в экономике таково: не 
стоит надеяться, что все проис-
ходящее - это временный кризис, 
что с нас снимут санкции или же 
цена на нефть вдруг резко подско-
чит до 120$, и это обеспечит нам 
новый рост, а пока нужно как-то  
«переждать». 

То, что происходит сегодня, это 
новая экономическая реальность, 
которая с нами надолго. Поэтому 
нужно поставить себе четкую цель 
- развиваться в данных условиях. 
Мы абсолютно точно знаем, чего 
хотим - войти в число передовых 
регионов страны. Значит, нужно 
обеспечить экономический рост, 
основанный на знаниях и техноло-
гическом предпринимательстве, а 
не за счет добычи природных ресур-
сов. В Ульяновской области никогда 
не было нефти или газа, поэтому мы 
рассчитываем только на свои силы.  

Посмотрите на данные между-
народных и российских рейтингов 
состояния инвестклимата - на-
чиная с 2012 года мы в лидерах. 
А в рейтинге регионов России по 
уровню развития государственно-
частного партнерства 2014/2015 
Ульяновская область вошла в 
группу регионов с высоким уров-
нем развития, заняв 12-е место с 
рекордным среди российских ре-
гионов улучшением на 60 позиций 
с прошлого года.

Несмотря на санкции, интерес 
к Ульяновской области со стороны 
зарубежных партнеров сохраняет-
ся. В планах на 2016 год - ввод в 
эксплуатацию более 10 объектов 
с общей суммой инвестиций по-
рядка 13,5 млрд рублей. И это все 

было проделано за последние де-
сять лет и приносит теперь свои 
положительные результаты. 

Политическая стабильность 
- одно из главных  наших кон-
курентных преимуществ,  важ-
нейший фактор инвестиционной 
привлекательности и внимания ин-
весторов к региону. Однако публи- 
кации, содержащие явно ложную и
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И я чувствую 
гордость за то, 
что Ульяновская 
область 
выбралась  
из глубокой ямы

В эксклюзивном 
интервью  
ИД «Ульяновская 
правда» 
губернатор 
Сергей Морозов 
рассказал, почему 
добро должно 
быть с кулаками, 
поделился 
соображениями 
о том, каким 
ему видится 
будущее региона, 
и подчеркнул, что 
у него есть четкое 
понимание, как 
это сделать.
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Динамика индекса промышленного 
производства,%

100,8% 96,3%

2010 год 2011 год 2012 год 2013 год 2014 год 2015 год

123,1
108,8 108,7 104,7 104,5

102,6 99,3 100,8 100,7 101,7 100,8 96,3

2015 год

Индекс роста платы 
за коммунальные услуги, %

4,4 5,5 5,8 6,5 7,55,9

Ульяновская 
область

Нижегородская 
область

Республика 
Башкортостан

Пензенская 
область

санкт-
Петербург        москва

Сергей Морозов: 

Могу жалеть   только об одном…
Чтобы реализовать эти амбициозные 

цели, мы подготовили план по обеспече-
нию социально-экономического развития 
Улья-новской области. Этот документ четко 
определяет развитие отраслей экономики 
на ближайший год, наши основные цели и 
задачи. Это конкретный и проработанный 
план действий, благодаря которому есть по-
нимание, куда двигаться и какие проблемы 
решать прежде всего. При этом значитель-
ная часть мероприятий в первую очередь 
направлена на такие секторы экономики, 
которые смогут дать в будущем наиболь-
ший положительный эффект. 

То, на чем мы делаем акцент в самое 
ближайшее время, - поддержка монотерри-
торий, которые сильнее всего чувствуют на 
себе веяние кризиса. Сложная социально-
экономическая ситуация в Димит-ровграде, 
Новоульяновске, Инзе и рабочем поселке 
Силикатный не должна стать питательной 
почвой для деструктивной несистемной оп-
позиции. Мое глубокое убеждение, что все 
парламентские партии должны быть едины 
в своем стремлении сохранить стабильность 
в моногородах и вместе обеспечить справед-
ливые отношения между предприятиями, 
властью и рабочими. Именно поэтому мы 
создали совет по развитию моногородов, в 
состав которого войдут руководители фрак-
ций всех парламентских партий в муници-
пальных собраниях, депутаты областной 
думы, представители муниципалитетов, гла-
вы профсоюзов предприятий, члены Обще-
ственной палаты. Это то, что позволит нам 
поддержать  политическую и экономиче-
скую стабильность в Ульяновской области. 

Меры поддержки градообразующих 
предприятий реализуются в регионе уже 
продолжительное время. Но их необходи-
мо пересмотреть и дополнить, поставив 
во главу угла интересы работников пред-
приятий. В рамках работы совета мы будем 
рассматривать не только экономическую 
деятельность предприятий, но и решать 
социальные вопросы, волнующие сегодня 
каждого ульяновца. Нас интересуют образо-
вание, медицина, благоустройство. Вопросы 
создания новых заводов и рабочих мест на 
территориях населенных пунктов монона-
правленности, строительство жилых домов 
и улучшение жилищных условий работни-
ков предприятий, ремонт тротуаров и дорог 
в этой работе станут центральными. 

Дополнительно к этому в Ульяновской 
области будет законодательно закреплен 
перечень монопрофильных населенных 
пунктов во всех муниципальных обра-
зованиях области. В него войдут все тер-
ритории, в которых существует сильная 
зависимость населенного пункта от рабо-
тающего предприятия. Этим территориям 
будут предоставлены льготы и преферен-
ции для развития предпринимательской и 
инвестиционной активности. Для этого за 
ними будет закреплен статус территории 
опережающего развития.

Кроме этого, в регионе будет создан ре-
гиональный Фонд содействия развитию 
инфраструктуры и диверсификации эко-
номики мононаселенных пунктов. Это по-

может стабилизации демографического и 
социально-экономического статуса.

В настоящее время на территории региона 
существует четыре территории, официально 
включенные в федеральный перечень моно-
городов Российской Федерации: это города 
Димитровград, Новоульяновск, Инза и рабо-

чий поселок Силикатный. Дополнительная 
работа по привлечению средств в монопро-
фильные города Ульяновской области будет 
проводиться с федеральным центром, в том 
числе с Фондом развития моногородов.

К примеру, активная работа по дивер-
сификации экономики Димитровграда уже 
ведется. В январе 2016 года мы подписали 
соглашение с Фондом развития моного-
родов о создании в Димитровграде круп-
ного индустриального парка площадью  
178 гектаров и объемов инвестиций порядка  
1,2 миллиарда рублей.

На территорию парка планируется при-
влечь 17 потенциальных резидентов, кото-
рые создадут порядка 1800 новых высоко-
производительных рабочих мест. При этом 
уже подписаны соглашения с первыми 
потенциальными резидентами. В их чис-
ле: маслоэкстракционный завод «Легенда» 
с объемом инвестиций в один миллиард 
рублей (в данный момент идет строитель-
ство первой очереди, в дальнейшем пред-
усмотрено возведение второй и третьей),  
«Эн-Гласс» (производство средств для автома-
тизированного экспресс-выделения и очистки 
биополимеров), «Джинэкст» (производство 
онкологических тестов для неинвазивной 
диагностики рака), «СтройЛаб» (разработка 
технологий производства бетонных смесей 
для атомной отрасли) и другие. Общий объ-
ем вложений инвесторов оценивается в семь  
миллиардов рублей.

Говоря о долгосрочной экономической 
политике, отмечу, что основная ставка сегод-
ня делается на технологическое предприни-
мательство, промышленность, инвестиции. 
Поддержав эти направления сейчас, мы по-
лучим в будущем устойчивую по отношению 
к внешним колебаниям экономику.

В Ульяновской области реализуется ре-
гиональная технологическая инициатива, 
смысл которой в том, чтобы на годы вперед 
заложить основу для развития конкуренто-
способных отраслей экономики. Мы про-
анализировали свою работу в горизонте по-
следних 5 лет и определили три новых для 
региона направления инновационного раз-
вития: возобновляемая энергетика, биотех-
нологии, а именно электронное здоровье, и 
транспорт будущего. 

Я знаю, что в Бельгии формирование ин-
новационной территории заняло 17 лет. Мы 
рассчитываем, опираясь на их опыт, пройти 
этот путь быстрее. Они добились произво-
дительности труда у себя в регионе в 3 раза 
больше, чем в среднем по Европе, и в 20 раз 
выше, чем, например, в Ульяновске. Сред-

ний показатель производительности труда 
на одно рабочее место с высокой добавлен-
ной стоимостью составляет около 60 тысяч  
евро в год.

Именно такие рабочие места - основа на-
шей будущей экономики. Каждое созданное 
в регионе рабочее место с высокой добавлен-
ной стоимостью в областях исследований и 
разработок (R&D), согласно исследованиям 
мировых ученых, создает вокруг 3,6 обслу-
живающих его обычных рабочих места. Та-
ким образом, мы ожидаем создания несколь-
ких десятков тысяч новых рабочих мест в 
Ульяновской области в течение 15 лет, каж-
дое пятое из которых будет с высокой добав-
ленной стоимостью. 

Уверен, это кардинально изменит регион 
на горизонте 10 - 20 лет. Причем не только 
наша экономика станет более эффективной 
и современной. Запущенная пять лет назад 
цепная реакция повлияет и на систему здра-
воохранения и образования, и на сферу услуг 
и бытового обслуживания, и на транспорт и 
культурную жизнь в регионе. Думая как ми-
нимум на 10 лет вперед, уже сегодня мы фор-
мируем реальность грядущего десятилетия, 
основа которой, конечно же, связана с указа-
ми президента, потому что они адресованы 
к 2020 - 2025 годам и являются ключевыми 
экономическими приоритетами для всех  
регионов. 

- Прежде чем стать губернатором, вы 
почти 20 лет прослужили в милиции.  
Не жалеете о своем решении?

- Я могу жалеть только об одном… Что 
не все, что планировал, удалось претворить 
в жизнь. Я родился в Ульяновской области, 
здесь живет моя мама, здесь моя семья, растут 
мои дети. 

Вместе с моими земляками мы пережили 
непростые времена перестроечного периода, 
когда не было элементарного: тепла в домах 
и горячей воды, когда стояли заводы, люди 
по полгода не получали зарплату и выходи-
ли на забастовки, продукты были по тало-
нам. Бандитский Ульяновск, дотационный 
регион, который хотели присоединить к со-
седней области. Я не мог спокойно смотреть 
на то, как некогда успешная и процветаю-
щая Ульяновская область, мощнейший  про-
мышленный центр страны, гордость и слава 

Советского Союза незаслуженно падает, без 
будущего и надежды на лучшее.

И я чувствую гордость за то, что 
Ульяновская область выбралась из той  
глубокой ямы.

Мало кто верил, что через годы мы бу-
дем в тройке лидеров ПФО по социально-
экономическому развитию…

Что мы вернем «Авиастару» звание флаг-
мана отечественного авиастроения… 

Что возродим станкостроение, создав 
крупнейшее в стране станкостроительное 
производство... 

Мало кто верил, что на пустыре, на вы-
езде из Ульяновска, будет одновременно 
строиться 20 крупных современных ино-
странных и российских заводов, несмотря 
на санкции и кризис… 

Мало кто верил, что советский долго-
строй - крупнейший в Европе мост через 
Волгу - мы достроим за пять лет…

Что мы восстановим историческую спра-
ведливость и для православных жителей 
области откроет свои двери разрушенный 
большевиками Спасо-Вознесенский кафе-
дральный собор, возведенный с нуля, а па-
раллельно с ним и сотни церквей и мечетей…

Что  в максимально короткие сроки в 
Ульяновске будет возведена одна из лучших 
в стране крытых ледовых площадок, а ведь их 
в России всего четыре. 

Что мы отремонтируем и оснастим десят-
ки больниц и школ, что выйдем на советские 
темпы строительства жилья. 

Что Ульяновск станет местом проведения 
множества мероприятий международного 
уровня… 

Что о  нас будут говорить как о регионе, 
где совершается «экономическое чудо»…

Я верил и я горд, что многое из того, 
что мы сделали с моей командой,  у нас по-
лучилось…

- Многое удалось, а что, по-вашему, не 
удалось за период вашего пребывания на 
посту губернатора? 

- Хотелось бы, чтобы многие процессы 
происходили быстрее. Я не скажу, что что-
то не удалось. Скажу, что многое мы пока не 
успели. 

За 10 лет моей работы на посту губер-
натора я прошел два этапа из трех, кото-
рые для себя планировал: на первом мы 
«собрали камни», спасли разваливающее-
ся в 90-е годы некогда богатое советское 
промышленное наследие,  на втором этапе 
мы проводили реиндустриализацию, нам 
удалось диверсифицировать  экономику. У 
нас развиваются и автопром, и авиация, и 
станкостроение, бизнес приходит в соци-
альную сферу, активно развивается ГЧП, 
строительная отрасль показывает хорошие 
темпы.  Все вместе это создает большое ко-
личество новых рабочих мест, за каждым 
новым рабочим местом тянется еще энное 
количество новых рабочих мест - так мы 
решили проблему безработицы.  Сегодня 
ее уровень у нас один из самых низких в 
ПФО - 0,64%. И так мы обеспечиваем раз-
витие. Настало время третьего этапа, ког-
да успехи в экономике на себе почувствует 
каждый. И у меня есть четкое понимание, 
как это сделать.

Я знаю, что в Бельгии формирование 
инновационной территории заняло 17 лет.  
Мы рассчитываем, опираясь на их опыт, 
пройти этот путь быстрее
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754	
организации	
и	физических	
лица	объединяет	
Ульяновское	
региональное	
объединение	
союза	машино-
строителей	рф.

Из них выполне-
но 20 и 2850 кон-

трактов, соответственно, 
на общую сумму в 37 мил-
лиардов рублей. Лидерами 
ГОЗа в регионе является 
Ульяновский механический 
завод, поставивший оборон-
ной продукции на 27 милли-
ардов рублей, и «Авиастар», 
получивший 3,5 миллиарда.

Впрочем, как отметил в 
своем выступлении пред-
седатель регионального от-
деления «СоюзМаша» РФ, 
глава «ОАК - транспортные 
системы» Вильдан Зинну-
ров, все развитие промыш-
ленности и все отечествен-

ные инновации упираются в 
единственный вопрос: а кто 
это будет внедрять?

Именно поэтому в ходе 
съезда самым объемным был 
доклад представителя УлГУ 
Дмитрия Шабалкина, посвя-
щенный системе опережаю-
щей подготовки инженерных 
кадров для высокотехноло-
гичных производств.

В настоящее время к чис-
лу наиболее важных прио-
ритетов Российской Феде-
рации относится развитие 
оборонно-промышленного 
комплекса. Осуществляются 
масштабная модернизация 
и техническое перевоору-

жение, импортозамещение, 
разработка новейших кон-
курентоспособных видов 
вооружения. Стратегиче-
ской задачей, стоящей перед 
отечественной промышлен-
ностью, по мнению вице-
премьера РФ Дмитрия Ро-
гозина, является освоение 
и внедрение в производство 
технологий, относящихся к 
шестому технологическому 
укладу: «аддитивное про-
изводство, технологии и 
программное обеспечение 
роботизированного управле-
ния производством, нацио-
нальные CAD/CAE/CAM-
системы, новые технологии 
сборочного производства, 
управление жизненным ци-
клом изделия».

И, как известно, одной 
из наиболее перспективных 
наукоемких и высокотехно-
логичных отраслей отече-
ственной экономики являет-
ся авиационная отрасль.

В связи с этим УлГУ с 
2012 года реализует про-
грамму по взаимодействию 
с ОАК и «Авиастаром» при 
поддержке Минобрнауки 
РФ. С 2013-го - является 
одним из 12 опорных ву-
зов ОАК по выполнению 
совместных образователь-
ных и научно-практических  
программ. 

Ключевым партнером 
УлГУ является «Авиастар». 
В 2012 - 2015 годах универ-
ситет выполнил НИОКР 
по авиационным тематикам 
на общую сумму свыше 200 
миллионов рублей. В том 
числе совместно с «Авиа-
старом» принял участие в 
выполнении НИОКР в рам-
ках ФЦП «Исследования и 
разработки по приоритет-
ным направлениям развития 
научно-технологического 
комплекса России» на сум-
му свыше 130 миллионов. В 
итоге к 2016 году сформиро-
вана эффективная система 
опережающей подготовки 
кадров на основе партнер-
ства УлГУ и «Авиастра».

Важно, что студенты, 
проходящие целевую подго-
товку по программе, ответ-
ственно и целенаправленно 
погружаются в новую для 
себя среду и имеют возмож-
ность получить работу по 
востребованной профессии 
сразу после окончании вуза.

экономика

В области 
подведены итоги 
и обозначены 
новые задачи 
инвестиционной 
деятельности. 

ГеорГий Кузнецов  �

Как отметил, открывая рас-
ширенное заседание коллегии 
блока развития и извинившись 
за тавтологию, его куратор 
первый вице-премьер област-
ного правительства Александр 
Смекалин, блок развития у нас 
каждый год развивается». 

Шутки шутками, но это  
подтверждается и цифрами, 
и фактами. Возможно, имен-
но поэтому первое в году за-
седание коллегии, подведшее 
итоги 2015-го и обозначив-
шее задачи на 2016-й год, 
губернатор Сергей Морозов 
назвал «не лучшим в поста-
новке задач, но приемлемым 
в плане отчета о проделанной 
громадной работе». 

Смекалин выступил и 
основным докладчиком с те-
мой «Об итогах инвестици-
онной деятельности в 2015 
году и задачах блока развития  
на 2016 год».

Формирование 
экономики 2.0 

В числе амбициозных  
задач блока развития-2015 зна-
чилось не только сохранение 
темпов роста инвестиций, но и 
организационное становление 
блока институтов развития 
каждой отрасли и каждого ор-
гана государственной власти. 
Ни без первого, ни без второ-
го не возможно формирова-
ние новой экономики области, 
«экономики 2.0»

С темпами роста, в отличие 
от большинства других субъек-
тов РФ,  нам справиться уда-
лось. 

Привлеченные инвести-
ции составили 90,1 миллиарда  
рублей при запланированных 
80 миллиардах. Новых рабочих 
мест на новых крупных пред-
приятиях создано 4163 (план 
- 4000). В регион привлечено 
13 новых крупных инвестпро-
ектов (план - 10). 

Как результат, первое место 
в ПФО по темпам роста инве-
стиций и четвертое - по их объ-
ему на душу населения (в 2014 
году область была по этому по-
казателю восьмой в  округе).

В «портфеле» региона се-
годня значится 16 приори-
тетных и 28 особо значимых 
инвестпроектов. Только в 
промзоне «Заволжье» в про-
шлом году было запущено 
пять новых производств и под-
писано восемь соглашений, по 
которым инвесторы выйдут 
на строительные площадки в 
этом году. 

Заключены договоры о 
строительстве предприятий в 
промзонах «Новоспасское» и 
«Новоульяновск» (по одному) 
и в агропарке «Дега» (четыре).

К неудачам, по словам Сме-
калина, следует отнести лишь 
работу с индустриальным пар-
ком ДААЗа («не удалось най-
ти полного понимания с пло-
щадкой») и с Портовой особой 
экономической зоной (не за-
вершено строительство инфра-
структуры).

Кроме того, необходимо 

отметить пятое (из 76) место в рейтин-
ге инвестиционной привлекательности 
АСИ. Расширение законодательной под-
держки инвестиционной деятельности 
(вплоть до разработки всей официальной 
документации по заключению региональ-
ных специнвестконтрактов). Развитие 
принципов и системы государственно-
частного партнерства (позиция области 
в соответствующем рейтинге РФ вырос-
ла на 60 пунктов). Развитие инноваци-
онного потенциала (в НИОКР вложено 
пять миллиардов рублей, в рейтинге ин-
новационных регионов область заняла  
12 место). 

На пути же становления блока инсти-
тутов развития отраслей сделаны только 
первые шаги. Поэтому цель перешла на 
текущий год. Благо институты развития 
для каждой отрасли определены, опреде-
лены их целевые показатели и ключевые 
показатели эффективности. «Задача, - 
пояснил Смекалин, - одна: что бы каждая 
компания, изъявившая желание работать 
на территории Ульяновской области, зна-
ла, кто будет ее контрагентом».

К задачам всего блока развития пер-
вый вице-премьер отнес: сохранение тем-
пов роста инвестиций; создание более де-
сяти тысяч рабочих мест; привлечение не 
менее десяти новых крупных инвесторов; 
сокращение сроков процедур для бизне-
са; завершение создания инфраструкту-
ры ПОЭЗ и начало  строительства такой в 
Димитровградском индустриальном пар-
ке; запуск не менее трех ГЧП-проектов; 
подготовку концепции «Технокампуса».

Корпорация развития  
как локомотив инвестиций
Не менее объемный доклад пред-

ставил глава Корпорации развития 
Ульяновской области Сергей Васин. В 
чем-то, говоря о привлечении инвесто-
ров и о реализации инвестпроектов, о 
выставочно-ярмарочной деятельности, о 
развитии инвестиционной инфраструк-
туры и о целевых показателях-2016, он 
перекликался со Смекалиным.  Но зато 
более широко определил существующие 
проблемы.  

В 2015 году Корпорация привлекла 
16 инвесторов, общий объем инвестиций 
которых составил 25 миллиардов рублей. 
Соглашения подписаны в таких отраслях, 
как машиностроение, ремонт и обслужи-

Как развивается    блок развития

Промзона 
«Заволжье»  
-  один из 
самых успеш-
ных в России 
индустриаль-
ных парков. 
Здесь сегодня 
реализуется 
24 инвестици-
онных проекта 
с общим 
объемом инве-
стиций более 
46 миллиардов  
рублей.  На 
уже дей-
ствующих 
предприятиях 
работают 
порядка 
трех тысяч 
ульяновцев. 
На 1 рубль 
бюджетных 
вложений в 
инфраструк-
туру парка 
приходится 
22,8 рубля  
инвестиций 
резидентов и  
8 рублей 
налоговых 
платежей в 
региональный 
бюджет. За 
период  
с 2009-го по 
2015 год рези-
дентами парка 
перечислено 
без учета на-
логовых льгот 
10,4 миллиар-
да налоговых 
отчислений в 
облбюджет, 
что многократ-
но превысило 
средства, 
вложенные в 
создание ин-
фраструктуры 
парка. 

Базис 
ульяновской  
промышленности
стр.   1
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вание воздушных судов, производство мебе-
ли и строительных материалов, логистика. 
Особое место занимают инвестиционные 
проекты в сфере альтернативной энергетики, 
в том числе в сфере выработки электричества 
за счет использования энергии ветра.

На строительные площадки вышло девять 
компаний с проектами на сумму свыше семи 
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городу выделить средства на содержание 
дорог парка отдельной строкой, чтобы 
привести их в надлежащее состояние». 

Было проведено силами Корпора-
ции и обследование пассажиропотока, 
на основании которого разработана схе-
ма движения городского общественного 
транспорта с указанием оптимальных 
маршрутов перевозки. Все передано го-
родскому комитету дорожного хозяйства 
и транспорта. Но, к сожалению, предло-
жения остались лишь на бумаге. «На все 

наши обращения городские чиновники 
отвечают одно - пусть предприятия сами 
заключают договоры с перевозчиками. 
Предлагаю включить в протокол реше-
ния коллегии поручение городскому 
комитету дорожного хозяйства решить 
данный вопрос  в кратчайшие сроки. Со 
своей стороны мы готовы повторно про-
вести обследование пассажиротопотока 
и разработать уточненную транспорт-
ную схему обслуживания промзоны», - 
резюмировал глава Корпорации. 

Дополняя проблемную тему, Васин 
отметил отсутствие воздушного со-
общения с международным московским 
аэропортом Шереметьево (авиарейсы 
соединяют Ульяновск только с внутри-
российским Домодедово), из-за чего в 
прошлом году было «потеряно» два инве-
стора.  Одна немецкая компания в сфере 
информационных технологий предпочла 
Нижний Новгород; еще один инвестор 
отменил первичный визит в Ульяновск 
из-за неудобного стыковочного рейса. 
(Этот же вопрос поднял и директор Ул-
наноцентра Андрей Редькин.) 

В числе приоритетных отраслей и 
направлений развития Корпорацией на-
званы сельскохозяйственная и пищевая 
промышленность; мебельная промыш-
ленность; станко- и машиностроение; 
направление детской одежды, игрушек; 
спорттовары; электроника; автокомпо-
ненты и строительная отрасль. Приори-
тетными странами в рамках привлече-
ния инвесторов и инвестиций -  Россия, 
Китай, Чехия, Германия, Италия, Иран,  
Япония.

В текущем году Корпорация плани-
рует  привлечь не менее семи крупных 
инвестпроектов; а при содействии и во 
взаимодействии с отраслевыми институ-
тами развития -  заключить 14 инвести-
ционных соглашений. 

Также было отмечено, что в связи 
с изменением рыночной конъюнктуры 
многие инвесторы не готовы вкладывать 
средства в недвижимость и строитель-
ство, но не прочь арендовать площади. 
Для решения этого вопроса необходимо 
ускорить строительство индустриально-
го парка в ПОЭЗ,

Меньший интерес иностранные ком-
пании проявляют и к реализации инве-
стиционных проектов в одиночку. Им 
интересна кооперация с российским, 
ульяновским бизнесом. В «портфеле» 
Корпорации есть ряд компаний, за-
интересованных в локализации своих 
проектов на территории региона в фор-
ме совместных предприятий и ищущих 
потенциальных партнеров. Здесь Васин 
попросил помощи Управления промыш-
ленности Ульяновской области и Центра 
кластерного развития. 

…И о ГЧП
В 2016 году Корпорация совместно 

с минздравом рассчитывает вывести на 

стадию заключения концессионного со-
глашения проекты реконструкции и экс-
плуатации здания бывшей школы № 43 
под взрослую участковую поликлинику; 
создания стационарного отделения ско-
рой медицинской помощи на базе БСМП; 
строительства и эксплуатации нового 
хирургического комплекса УОКБ.

А также подготовить материалы для 
принятия решения о реализации про-
ектов в формате концессионных со-
глашений (совместно с профильными 

министерствами) по расширению и 
эксплуатации системы объектов фото-
видеофиксации; по строительству/ре-
конструкции объектов недвижимости, 
входящих в комплекс «Музей СССР»,  
и по созданию тренировочной базы в  
Сенгилее.

В проблемном поле обозначен во-
прос концессионных соглашений в сфере 
ЖКХ. С начала  года появилась возмож-
ность получить софинансирование из 
федерального бюджета до 60 процентов 
на реализацию концессионных соглаше-
ний в ЖКХ в городах с населением до 
250 тысяч человек.

В этой сфере частный бизнес активно 
интересуется Ульяновской областью, но 
«живых» проектов нет, потому что  му-
ниципалитеты предлагают инвесторам 
взять в концессию лишь отдельные мел-
кие убыточные объекты, оставляя себе 
коммерчески привлекательное имуще-
ство, несмотря на отсутствие планов по 
модернизации, а зачастую - невзирая на 
откровенную неэффективность и убы-
точность их деятельности. Инвесторы 
же готовы заходить, прежде всего, на  
комплексы объектов. Они  готовы взять 
и заведомо убыточные, и долгоокупае-
мые структуры, при условии, что парал-
лельно им позволят зайти на более-менее 
коммерчески выгодные проекты ЖКХ. 

В свете этого Васин предложил сфор-
мировать по каждому муниципалитету 
комплексные предложения, способные 
реально заинтересовать инвесторов, а 
не ограничиваться «попыткой сбыть с 
рук «неликвид», рассмотреть вопрос о 
передаче в концессию имущества всех 
муниципальных операторов, если в бли-
жайшей перспективе не заложена модер-
низация устаревшего оборудования».            

И прочее…
Председатель правления Фонда 

«Корпорация по развитию предпри-
нимательства» Руслан Гайнетдинов от-
читался о поддержке и развитии МСП.  
И.о. министра экономического развития 
Вадим Павлов - о стандарте развития 
конкуренции, расширении мер оценки 
регулирующего воздействия и о проект-
ном планировании контроля. Директор 
АНО «Агентство передовых инициатив, 
технологий и проектов» Сергей Галант 
- о первых шагах своей организации, 
учрежденной в конце осени прошлого 
года. Гендиректор Ульяновского центра  
трансфера технологий Андрей Редькин - 
о текущем состоянии дел и перспективах 
наноцентра.

В конце заседания губернатор Сергей 
Морозов подписал традиционный ин-
вестиционный меморандум области на 
текущий год и соглашение о намерениях 
по реализации инвестиционного проекта 
в области здравоохранения с ООО «Пер-
вая информационная компания».

более	75000	
телефонных	звонков	сделали	сотрУдники	
корпорации	развития	Ульяновской	области	
потенциальным	инвесторам	в	2015	годУ.	
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миллиардов. Завершили реализацию сво-
их проектов 12 инвесторов на общую сумму  
32 миллиарда рублей, что в 2,5  раза больше, 
чем в 2014 году.

В 2016 году планируется ввод в эксплуа-
тацию 15 инвестиционных проектов с общей 
суммой инвестиций порядка 16,7 миллиарда. 
Планируется начало строительства предпри-
ятий 11 компаниями с проектами на общую 
сумму более 5 миллиардов. 

В 2016 году по конкурсной заявке 
Ульяновская область (в числе 15 субъектов) 
получит 459,5 миллиона рублей государ-
ственных субсидий на возмещение затрат по 
созданию индустриальных парков. 

Это стало возможным благодаря успеху 
промзоны «Заволжье». Чьи резиденты на 
недавней встрече с Васиным обозначили 
ряд проблем.

Это необходимость ремонта 500 метров 
11-го проезда Инженерного, который  ис-
пользуют заводы «Таката», «Улпласт» и 
«Жокей».

Это неисполнение администрацией 
Ульяновска обязательств по инвестици-
онным соглашениям в части обеспечения 
общественным транспортом.

И неудовлетворительная чистка дорог 
от снега в зимний период. 

«Корпорация готова самостоятельно 
проводить работы по круглогодичному со-
держанию автодорог в рамках индустриаль-
ного парка «Заволжье» в случае обособлен-
ного выделения средств на их содержание, 
- заявил Васин, -  тема поднималась не-
однократно в администрации Ульяновска. 
Но вопрос о целевом выделении денежных 
средств до сих пор не решен. Предлагаем 
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На льготное 
кредитование 
ульяновского 
МСП в текущем 
году выделят 
900 миллионов 
рублей. 

Кирилл ШевченКо  �

Вторничное утро 15 марта началось 
для Сергея Морозова в 7.30 деловым чае-
питием с представителями ульяновского 
предпринимательства.

Глава региона поблагодарил их за хо-
рошую работу в 2015 году и обозначил 
планы по развитию инвестиционного и 
делового климата области на 2016 год. 

Согласно данным статистики, на про-
тяжении последних лет более 70 процен-
тов новых рабочих мест в регионе (а это 
от 14 до 16 тысяч ежегодно) создается 
именно субъектами малого и среднего 
предпринимательства (МСП). «И это 
несмотря на тяжелую экономическую 
ситуацию в стране и в области», - отме-
тил губернатор. 

Но самым важным показателем дея-
тельности бизнеса, по мнению Сергея 
Морозова, с которым нельзя не согла-
ситься, является сумма выплаченных 
налогов. В 2015 году МСП только по 
спецрежимам (упрощенка, вмененка, 
патент) внесли в бюджет области более  
1,9 миллиарда рублей. При этом сумма 
государственной поддержки им соста-
вила немногим менее 180 миллионов ру-
блей, которые были распределены между 
шестью тысячами предпринимателей.

Любопытно, как распределились эти 
гранты. Около 60 процентов потрачены 
на развитие промышленного производ-
ства, около 18 процентов - на «пищевку», 
по десять - на АПК и на продукцию ме-
дицинского назначения, один процент - 
на организацию услуг связи. 

«После сложнейшего для нас с вами 
2014 года, когда инвестиции МСП упали 
почти вдвое - до 23 с небольшим милли-
ардов рублей, в 2015 году этот показа-
тель составил 30 миллиардов, что позво-
лило фактически «оттолкнуться от дна» 
и доказало правильность принятых нами 
решений о поддержке предприниматель-
ства», - оценил губернатор. 

Также глава региона рассказал, что в 
рамках заседания президиума Госсове-
та, которое прошло днем ранее в Ярос-
лавле, он разговаривал с первым вице-
премьером РФ Игорем Шуваловым, 
курирующим в числе прочего основные 
экономические процессы в стране. И тот 
выразил желание в ближайшее время 
приехать и пообщаться с ульяновским 
бизнес-сообществом. 

«В текущем году мы должны закре-
пить рост, наблюдаемый в экономике 
региона начиная с 2012 года, и итоги 
первых двух месяцев нас обнадеживают, 
- заявил Сергей Морозов, - поэтому мы 
большое внимание уделяем сохранению 
и расширению мер поддержки предпри-
нимательства, а также переходу на риск-
ориентированную модель контрольно-
надзорной деятельности».

О новшествах первого направления 
присутствующим рассказал председатель 
правления фонда Корпорации по разви-
тию предпринимательства Ульяновской 

Чай для бизнес-сообществаУльяновская  
«Опора России» 
хотела бы видеть 
губернатором 
региона Сергея 
Морозова
Бизнес-сообщество от это-
го только выиграет, считает 
председатель регионального 
отделения Руслан Ильясов.

Кандидатуру Сергея Мо-
розова на выборах губернатора 
Ульяновской области готово под-
держать бизнес-сообщество ре-
гиона. Как сказал председатель 
регионального отделения обще-
российской общественной орга-
низации «Опора России» Руслан 
Ильясов, предприниматели по-
зитивно оценивают деятельность 
губернатора по созданию благо-
приятного бизнес-климата.

По словам Руслана Ильясова, 
оглядываясь на многолетний пе-
риод, в течение которого Сергей 
Морозов исполнял обязанности 
губернатора, бизнес-сообщество 
весьма позитивно оценивает его 
деятельность. За это время в 
ульяновском бизнесе действи-
тельно произошло много пози-
тивных изменений. Улучшилось 
взаимоотношение власти с биз-
несменами. Власть стала более 
открытой, а предприниматель-
ское сообщество более активным 
и социально ориентированным. 
Немало было сделано и для иско-
ренения коррупции. По инициа-
тиве губернатора были созданы 
общественные экспертные сове-
ты, благодаря которым предпри-
ниматели получили возможность 
открыто и откровенно говорить 
о проблемах, которые все еще 
мешают развиваться экономике 
региона. А главное, принимать 
участие в решении этих проблем, 
отметил собеседник.

Как стало известно «УП», по-
мимо УРО «Опора России», за 
Морозова ратует и сообщество 
местных ремесленников.

- За последние три года уда-
лось много чего сдвинуть. Толь-
ко в 12 регионах РФ существует 
Ремесленная палата. Не говоря 
уже о том, что половина из них 
получает какую-то поддержку 
на региональном уровне. Мы 
получили и совместно с вами 
запустили более 500 кв. метров 
производственных площадей.  
Организовали центр коллектив-
ного пользования с дорогостоя-
щим оборудованием, провели 
массу мероприятий, таких, как 
«Волжский путь», пионерские 
лагеря тематического профес-
сионального направления. Ор-
ганизовали центры ремесел в 
Новой Беденьге и Ульяновске… 
Учитывая ту работу, которую 
мы совместно провели, Ремес-
ленная палата Ульяновской 
области хотела бы работать с 
губернатором Морозовым и 
дальше, - заверил ее председа-
тель Андрей Натариус.

Профессор Исаак Гринберг 
тоже готов поддержать кандида-
туру Морозова и сейчас, и потом, 
на выборах. 

- Я высоко оцениваю деятель-
ность губернатора Морозова и 
считаю, что предприниматели 
должны проникнуться ответ-
ственностью за 2016 год, в том 
числе за итоги выборов 2016 года. 
Общаясь с предпринимателями, 
я задаю вопрос, кого бы они хоте-
ли видеть руководителем нашей 
области. Ни одна фамилия не 
была названа, кроме Морозова.  
Я глубоко убежден, что управ-
лять регионом должен свой, 
ульяновский человек, - сказал  
Исаак Гринберг в рамках встречи 
с представителями ульяновского 
предпринимательства. 
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более 70 
процен-
тов новых 
рабочих мест 
в регионе 
(а это от 14 
до 16 тысяч 
ежегодно) 
создается 
именно 
субъектами 
малого и 
среднего 
предприни-
мательства 
(МСП).

области Руслан Гайнетдинов.
А о работе пилотного ре-

гиона в сфере реформирования 
контрольно-надзорной деятель-
ности - исполняющий обязан-
ности министра экономического 
развития Вадим Павлов.

Гайнетдинов начал с напоми-
нания о том, что с первого января 
вступили в силу новые льготы 
для предпринимателей. В частно-
сти, обнулена ставка по упрощен-
ке для вновь зарегистрированных 
предпринимателей в сфере услуг 
и до 0,1 процента снижены став-
ки для занятых в IT-отрасли. 

Но самыми большими ново-
введениями стали отмеченные на 
федеральном уровне региональ-
ные специнвестконт-ракты, даю-
щие право на преференции уже 
действующим промышленным 
предприятиям при условии начи-
нания ими новых инвестицион-
ных проектов (область стала пер-
вым субъектом, подготовившим 
всю документальную основу) и 
начало работы областного Фонда 
поддержки промышленности.

По словам Гайнетдинова, 
имеются все шансы уже по ито-
гам мартовского заседания на-
блюдательного совета аналогич-
ного федерального фонда начать 
совместное финансирование 
новых промпроектов из расчета 
20 (область) на 80 (федералы) 
процентов. Региональный фонд 
будет выдавать деньги из расчета  
8,5 процента годовых. Каждый 
проект может претендовать на 
поддержку в сумме до 20 мил-
лионов рублей.

Будет продолжена в этом году 
и практика микрофинансирова-
ния. Годовая ставка составляет 
от восьми до десяти процентов, 
а с апреля увеличивается сумма 
максимального займа - с мил-
лиона рублей до трех. Областной 
фонд микрофинансирования в  
2016 году составит 368 миллионов.

Успешные переговоры Сергея 
Морозова с генеральным дирек-
тором Федеральной корпорации 
по развитию малого и среднего 
предпринимательства Алексан-
дром Браверманом, проведенные 
на Красноярском экономическом 
форуме, позволяют рассчиты-
вать ульяновским предпринима-
телям еще как минимум на 150 
миллионов льготных (под 12 -  
12,5 процента годовых) кредитов. 
Гайнетдинов уверен, что не менее 
четырех ульяновских проектов 
федеральной корпорацией будут 
поддержаны. 

В целом сумма небанковской 
поддержки ульяновского МСП в 
2016 году составит 800 - 900 мил-
лионов рублей.

Что же касается перехода на 
риск-ориентированную модель, 
то, как отметил Сергей Морозов, 
на федеральном уровне, несмотря 
на довольно жесткие указания 
президента, ее пока «предпочита-
ют дискутировать, а не вводить». 
В результате, по данным Проку-

ратуры РФ, до 70 процентов про-
верок в 2015 году просто переш-
ли из категории внеплановых в 
категорию плановых. 

Наличие сложностей в 
процессе реформирования 
контрольно-надзорной деятель-
ности, разумеется, не отрицал и 
Павлов. Особенно они касают-
ся деятельности федеральных 
структур (недаром, согласно 
опросу ульяновских предприни-
мателей, проведенного в конце 
2015 года, наибольшая часть пре-
тензий была адресована ФНС, 
Пенсионному фонду, МЧС и Ро-
спотребнадзору). Но, как заявил 
и.о. министра, «за шесть месяцев, 
что мы ведем эту работу, опреде-
ленные результаты есть».

Регион провел большую ра-
боту по составлению реестра ви-
дов контрольной деятельности. 
Их набралось более четырех де-
сятков, многие из которых ду-
блируют друг друга, то есть авто-
матически позволяют сократить 
полномочия ряда органов. Соот-
ветствующая инициатива уже от-
правлена в федеральный центр.

Отдельная большая тема - 
критерии оценки риска отсут-
ствия проверок. В этом ракурсе 
ульяновские предложения также 
подготовлены. Как заявил Пав-
лов, «все, зависящее от регио-
нального уровня, мы сделали. В 
апреле ожидаем разрешения из 
Москвы на внедрение наших раз-
работок».

Напомним, что уже диффе-
ренцированы штрафные санк-
ции для МСП на региональном 
уровне. Теперь целые группы 
предпринимательских наруше-
ний вместо безальтернативных 
(и, отметим, немалых) штрафов 
сначала наказываются предупре-
ждениями.

«Вся эта работа позволяет нам 
начать формировать предложе-
ния по внедрению регионального 
стандарта риск-ориентированной 
модели контрольной деятельно-
сти», - резюмировал Павлов. 

Сергей Морозов обратил осо-
бое внимание на необходимость 
в текущем году полной реформы 
регионального и муниципального 
контроля. «В 2015 году в области 
было проведено 15 тысяч различ-
ного уровня проверок, пришедших-
ся на 55 тысяч предпринимателей, 
- напомнил губернатор, - «на чай» 
пришли к каждому четвертому. 
Поэтому как минимум региональ-
ные и муниципальные чиновники, 
о чем я уже говорил, должны нести 
персональную ответственность за 
вред, нанесенный действием или 
бездействием МСП. Это мое пред-
ложение нельзя забывать». 

В завершение встречи  
Сергей Морозов обсудил с пред-
ставителями бизнеса проведение  
в области Года предпринима-
тельства (им объявлен в регионе  
2017 год), выслушал предложе-
ния и пожелания. 

15  
тысяч проверок 
было проведено в 
2015 году на 55 тысяч 
предпринимателей.
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Участник общей долевой собственно-
сти Рыжов Николай Валерьевич извещает 
о проведении общего собрания участников 
долевой собственности и собственников 
земельных участков сельскохозяйственно-
го назначения из состава земель Сурского 
городского поселения землепользования 
бывшего СПК «Вперед». 

1. Дата и время проведения общего 
собрания:  28 апреля 2016 года в 15.00 ча-
сов (время московское).

2. Адрес места проведения общего 
собрания: Ульяновская область, Сурский 
район, с. Студенец, ул. Центральная, д. 56.

3. Повестка дня общего собрания.
1. О предоставлении в аренду зе-

мельного участка общей долевой соб-
ственности с кадастровым номером 
73:17:012601:2.

2. Об условиях договора аренды 
земельного участка, находящегося в до-
левой собственности.

3. Выбор уполномоченного предста-
вителя от лица участников общей долевой 
собственности действовать без доверен-
ности по сделкам с земельным участком, 
находящимся в общей долевой собствен-
ности. 

Для участия в общем собрании 
участников долевой собственности и 
собственников земельных участков сель-
скохозяйственного назначения при себе 
необходимо иметь: 

1. Документ, удостоверяющий лич-
ность, либо документ, подтверждающий 
полномочия (доверенность и т.п.).

2. Документ, удостоверяющий право 
на земельную долю, земельный участок.

ООО «НДН-агро» извеща-
ет о проведении общего собрания 
участников долевой собственности и 
собственников земельных участков 
сельскохозяйственного назначения из 
состава земель Хмелевского сельского 
поселения землепользования бывшего  
СПК «Ульяновец». 

1. Дата и время проведения обще-
го собрания:  27 апреля 2016 года в 10.00 
часов (время московское).

2. Адрес места проведения общего 
собрания: Ульяновская область, Сурский 
район, с. Хмелевка, ул. Школьная, д. 3.

3. Повестка дня общего собрания:
1. О предоставлении в аренду 

земельного участка общей долевой 
собственности с кадастровым номером 
73:17:012101:1.

2. Об условиях договора аренды 
земельного участка, находящегося в до-
левой собственности.

3. Выбор уполномоченного пред-
ставителя от лица участников общей 
долевой собственности действовать без 
доверенности по сделкам с земельным 
участком, находящимся в общей доле-
вой собственности. 

Для участия в общем собрании 
участников долевой собственности и 
собственников земельных участков 
сельскохозяйственного назначения при 
себе необходимо иметь: 

1. Документ, удостоверяющий лич-
ность, либо документ, подтверждающий 
полномочия (доверенность и т.п.).

2. Документ, удостоверяющий право 
на земельную долю, земельный участок.

Администрация Хмелевского сельско-
го поселения Сурского района Ульяновской 
области  извещает о проведении общего со-
брания участников долевой собственности 
и собственников земельных участков сель-
скохозяйственного назначения из состава 
земель Хмелевского сельского поселения 
землепользования бывшего СПК «Про-
гресс». 

1. Дата и время проведения общего 
собрания:  27 апреля 2016 года в 14.00 часов 
(время московское).

2. Адрес места проведения общего 
собрания: Ульяновская область, Сурский 
район, с. Ждамирово, ул. Красная Площадь, 
д. 24.

3. Повестка дня общего собрания.
1. О предоставлении в аренду земель-

ного участка общей долевой собственности 
с кадастровым номером 73:17:010301:1.

2. Об условиях договора аренды зе-
мельного участка, находящегося в долевой 
собственности.

3. Выбор уполномоченного предста-
вителя от лица участников общей долевой 
собственности действовать без доверенно-
сти по сделкам с земельным участком, нахо-
дящимся в общей долевой собственности. 

Для участия в общем собрании участ-
ников долевой собственности и собствен-
ников земельных участков сельскохозяй-
ственного назначения при себе необходимо 
иметь: 

1. Документ, удостоверяющий лич-
ность, либо документ, подтверждающий 
полномочия (доверенность и т.п.).

2. Документ, удостоверяющий право 
на земельную долю, земельный участок.

Участник общей долевой собственно-
сти Плохова Любовь Николаевна извещает 
о проведении общего собрания участников 
долевой собственности и собственников зе-
мельных участков сельскохозяйственного 
назначения из состава земель Хмелевского 
сельского поселения землепользования 
бывшего СПК им. Ленина. 

1. Дата и время проведения общего 
собрания:  27 апреля 2016 года в 12.00 ча-
сов (время московское).

2. Адрес места проведения общего 
собрания: Ульяновская область, Сурский 
район, с. Шеевщино, ул. Школьная, д. 13.

3. Повестка дня общего собрания:
1. О предоставлении в аренду зе-

мельного участка общей долевой соб-
ственности с кадастровым номером 
73:17:010601:6.

2. Об условиях договора аренды 
земельного участка, находящегося в до-
левой собственности.

3. Выбор уполномоченного предста-
вителя от лица участников общей долевой 
собственности действовать без доверен-
ности по сделкам с земельным участком, 
находящимся в общей долевой собствен-
ности. 

Для участия в общем собрании 
участников долевой собственности и 
собственников земельных участков сель-
скохозяйственного назначения при себе 
необходимо иметь: 

1. Документ, удостоверяющий лич-
ность, либо документ, подтверждающий 
полномочия (доверенность и т.п.).

2. Документ, удостоверяющий право 
на земельную долю, земельный участок.

Участник общей долевой собствен-
ности Горелов Александр Викторович 
извещает о проведении общего собрания 
участников долевой собственности и 
собственников земельных участков сель-
скохозяйственного назначения из состава 
земель Сарского сельского поселения 
землепользования бывшего СПК «Заветы 
Ильича». 

1. Дата и время проведения общего 
собрания:  28 апреля 2016 года в 13.00 часов 
(время московское).

2. Адрес места проведения общего со-
брания: Ульяновская область, Сурский рай-
он, с. Бар. Слобода,  переулок Кирова, д. 14.

3. Повестка дня общего собрания:
1. О предоставлении в аренду земель-

ного участка общей долевой собственности 
с кадастровым номером 73:17:011401:2.

2. Об условиях договора аренды зе-
мельного участка, находящегося в долевой 
собственности.

3. Выбор уполномоченного предста-
вителя от лица участников общей долевой 
собственности действовать без доверен-
ности по сделкам с земельным участком, 
находящимся в общей долевой собствен-
ности. 

Для участия в общем собрании 
участников долевой собственности и соб-
ственников земельных участков сельско-
хозяйственного назначения при себе не-
обходимо иметь: 

1. Документ, удостоверяющий лич-
ность, либо документ, подтверждающий 
полномочия (доверенность и т.п.).

2. Документ, удостоверяющий право 
на земельную долю, земельный участок.

Участник общей долевой собствен-
ности Савельев Николай Петрович из-
вещает о проведении общего собрания 
участников долевой собственности и 
собственников земельных участков 
сельскохозяйственного назначения из 
состава земель Сарского сельского по-
селения землепользования бывшего  
СПК «Красное знамя». 

1. Дата и время проведения обще-
го собрания:  28 апреля 2016 года в 10.00 
часов (время московское).

2. Адрес места проведения общего 
собрания: Ульяновская область, Сурский 
район, с. Елховка, ул. Бутырская, д. 10.

3. Повестка дня общего собрания.
1. О предоставлении в аренду земель-

ного участка общей долевой собственности 
с кадастровым номером 73:17:010601:2.

2. Об условиях договора аренды зе-
мельного участка, находящегося в долевой 
собственности.

3. Выбор уполномоченного предста-
вителя от лица участников общей долевой 
собственности действовать без доверен-
ности по сделкам с земельным участком, 
находящимся в общей долевой собствен-
ности. 

Для участия в общем собрании 
участников долевой собственности и 
собственников земельных участков сель-
скохозяйственного назначения при себе 
необходимо иметь: 

1. Документ, удостоверяющий лич-
ность, либо документ, подтверждающий 
полномочия (доверенность и т.п.).

2. Документ, удостоверяющий право 
на земельную долю, земельный участок.

Стратегия 
развития регионов 
предусматривает 
прорыв по трем 
направлениям.

Кирилл ШевченКо  �

Состоялось первое в году совещание 
по обсуждению Стратегии социально-
экономического развития Ульяновской об-
ласти до 2030 года.

Как рассказал губернатор Сергей Мо-
розов, сегодня в России есть два подхода 
к формированию Стратегии развития-
2030. Это детальный план действий, во-
первых, и общие положения работы, во-
вторых. «Считаю, в стратегии развития 
нашей области нам необходимо соблю-
сти баланс между ними, - прокоммен-
тировал глава региона, - потому что мы 
живем в быстроменяющемся мире, и ни 
создавать некую догму, ни отделываться 
общими фразами нельзя». 

Сергей Морозов напомнил, что  каж-
дая отрасль, каждое направление власти 
должны иметь свою стратегию развития 
до 2030 года, которая обязана дополнять 
и детализировать общеобластной про-
граммный документ. 

Кстати, задачи, сформулированные в 
нем, разложены по муниципальным обра-
зованиям. Так что выполнение (или невы-
полнение) целевых индикаторов муници-
палитетами в этом году будет как никогда 
контролируемо и наказуемо. Соглашения 
с главами муниципальных образований 
«О достижении значений показателей 
оценки деятельности администраций МО» 
так же, как и «План действий правитель-
ства области по обеспечению социально-
экономического развития, повышению 
доходов и оптимизации расходов бюджета 
в 2016 году», были подписаны под занавес 
совещания.

Последний документ был подписан 
впервые и призван формировать подробное 
понимание реализации Стратегии-2030. 
Добавим, что план полностью скоордини-
рован с аналогичным общероссийским до-
кументом, принятым в начале марта.

Более того, Сергей Морозов заявил, 
что полностью поддерживает идею пяти-
летнего планирования, увязанного с элек-
торальным циклом. «Эту форму необхо-
димо перенести на региональный уровень 
и интегрировать ее в нашу систему страте-
гического планирования, - сказал губерна-
тор. - Пятилетний горизонт планирования 
должен быть официально утвержден на 
областном законодательном уровне». 

В совещании принял участие прези-
дент Strategy Partners Group - компании, 
разрабатывавшей последний документ 
стратегического развития региона - 
Стратегию развития областного центра, 
- Александр Идрисов.

Эксперт высоко оценил текущее раз-
витие области («вам как-то удалось, в от-
личие от других регионов, удержать темпы 
роста»), но предупредил о новых вызовах.

Как отметил Идрисов, помимо того, что 
«в стране больше не работает нефтегазовая 
экономическая модель, которая сломалась 

из-за нежелания Европы покупать газ у 
нас и из-за замедления роста экономики 
Китая», существует и общемировая эко-
номическая проблема - борьба за рабочие 
места. По причине развития технологий их 
создавать все труднее, и в итоге сегодня «из 
пяти миллиардов работоспособного на-
селения Земли постоянную работу имеет 
только один миллиард».

«Россия скатилась в доиндустриальное 
общество, - заявил эксперт, - и нуждается 
в новой экономике, которую могут создать 
только талантливые люди. Им же в свою 
очередь необходимы условия для жизни и 
для творчества - для самореализации». 

В этом ключе всем субъектам РФ пред-
стоит решить три вопроса. Как выиграть 
борьбу за инвестиции? Как выиграть борь-
бу за таланты? И как выиграть борьбу за 
административный федеральный ресурс? 

«Вот в таких жестких конкурентных 
условиях Ульяновской области придется 
реализовывать свою стратегию развития», 
- завершил свою лекцию Идрисов.

Для того чтобы выиграть борьбу за 

инвестиции, в регионе завершается раз-
работка новой (второй) инвестиционной 
стратегии. 

В первом приближении ее пре-
зентовала руководитель проектов  
компании Deloitte Светлана Чекмазова.

Она рассказал, что прямые иностран-

ные инвестиции (ПИИ) во всем мире ра-
стут. Но в России за последние два года 
они упали на 85 процентов. Впрочем, 
Ульяновская область на этом фоне выгод-
но отличается - за последние десять лет 
отмечается неуклонный рост ПИИ, что 
привело к их восьмикратному увеличению 
в экономику региона. «Мы провели более 
200 интервью с представителями ино-
странного бизнеса и более чем в 80 про-
центов случаев услышали положительную 
оценку работы областной администрации 
в этом ракурсе», - заявила Чекмазова. 

Задачами новой инвестстратегии обо-
значены - выбор приоритетных отраслей и 
«якорных» проектов, определение целевых 
групп инвесторов и их требований, разви-
тие инфраструктуры, снижение админи-
стративных барьеров, создание информа-
ционной структуры инвестдеятельности и 
формирование кадрового потенциала.

Для работы выбрано более 500 целе-
вых компаний, 27 отраслей (наибольшие 
возможности предполагаются в блоке ав-
токомпонентов, в создании технокампуса 
с инновационными экосистемами, в агро-

проме и в ряде направлений строитель-
ства) и девять стран. 

В ближайшие дни в свете детализа-
ции Стратегии начнется проведении се-
рии «круглых столов», а до конца марта 
она будет представлена на общественное 
обсуждение.

Планирование  
по электоральному 
циклу

Справка «Ульяновской правды» 
Согласно Стратегии развития Ульяновской области-2030 выделяется четыре основных приоритета. 
Это развитие человеческого потенциала, формирование среды инновационного развития, обеспе-
чение структурной диверсификации и инновационного развития экономики, сбалансированное 
пространственное развитие региона. Как отмечают специалисты Высшей школы экономики, из 
трех разработанных вариантов Стратегии наиболее выигрышным является сценарий «Высокие 
технологии и креативный класс». 

В совеща-
нии приняли 
участие 
президент 
Strategy 
Partners 
Group  
Александр 
Идрисов  
и руководи-
тель проекта 
компании 
Deloitte 
Светлана 
Чекмазова.  
ФОТО ПАВЛА 

ШАЛАГИНА

Абонент  
недоступен… 

ванда аисова  �

Более полусотни малых населен-
ных пункта области к 2020 году долж-
ны быть обеспечены покрытием сото-
вой связью. 

Несмотря на постоянное развитие 
мобильной сети, на карте Ульяновской 
области остается достаточное коли-
чество белых пятен - мест, где сотовая 
связь отсутствует в принципе. На сегод-
няшний день насчитывается 118 таких 
населенных пунктов, общая числен-
ность населения в которых составляет 
22631 человек (около двух процентов от 
всего населения региона). 

В очередной раз тема обеспечения 
жителей малых и удаленных деревень 
и сельских поселений доступной свя-
зью и выходом в Интернет поднима-
лась на совещании, которое прошло 16 
марта под председательством губерна-
тора Сергея Морозова. Глава региона 
поставил задачу к 2020 г. обеспечить 
покрытие региона сотовой связью на  
100 процентов. 

Основная проблема, с которой 
сталкиваются сотовые компании при 
принятии решения о строительстве в 
таких населенных пунктах новых базо-
вых станций, - небольшое количество 
потенциальных абонентов, которые 
смогут пользоваться услугами того или 
иного оператор. При этом затраты на 
обустройство достаточно высоки. Про-
ще говоря, проект может оказаться не-
рентабельным. 

В настоящее время, по итогам пред-
варительных расчетов, из 118 выбрано 
53 населенных пункта, в каждом из 
которых живет свыше 300 человек. Из 
них в 14 поселках и сельских поселе-
ниях проблема со связью обозначена 
жителями как наиболее острая. В их 
числе войсковая часть поселка Базар-
ный Сызган-1, село Малая Хомутерь 
Барышского района и другие. Ориенти-
ровочная стоимость затрат на организа-
цию в указанных населенных пунктах 
качественной сотовой связи составляет 
92,7 млн рублей.

По словам первого зампреда прави-
тельства Светланы Опенышевой, для 
жителей малых и удаленных населен-
ных пунктов важно быть социализо-
ванными посредством связи и доступа к 
сети Интернет. Поэтому представители 
компаний мобильной связи планируют 
и дальше расширять зону покрытия. В 
2016 году сотовыми компаниями также 
запланировано проведение мероприя-
тий по дальнейшему развитию услуг 
связи. Власти заверили, что готовы вся-
чески им содействовать.

Сегодня покрытие сотовой связью  
в регионе составляет 90 %.
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К примеру, в Нижегород-
ской и Ульяновской областях эта 
мера будет действовать с 1 по 30 
апреля, в Удмуртии - с 15 апреля 
по 14 мая. Автомобилисты боль-
шинства городов округа сходят-
ся во мнении, что после нынеш-
ней зимы дороги выглядят как 
никогда безобразно, однако едва 
ли в ближайшее время ситуация 
кардинально изменится.

Как пишет «Российская 
газета» со ссылкой на началь-
ника отдела дорожного хозяй-
ства министерства транспорта 
Кировской области Юрия Ше-
велева, замеры, насколько по-
страдало дорожное полотно, 
пока не проводились, но даже 
внешне видно, что разрушения 
больше, чем в прошлом году. В 
связи с чем, возможно, придется 
пересмотреть статью расходов, 
выделяемых на ремонт и содер-
жание дорог. Начало капиталь-
ного ремонта запланировано на 
июнь, когда перестанет «гулять» 
почва. А по мере просыхания 
верхнего слоя, скорее всего с 
конца апреля - начала мая, будет 
производиться ямочный ремонт 
аварийных участков.

«Разрушение дорог вызвано 
хроническим недофинансиро-
ванием дорожных работ», - го-

ворит чиновник. Ранее киров-
ский губернатор Никита Белых 
заявлял: на то, чтобы привести 
в порядок региональные дороги, 
нужно более 50 миллиардов руб-
лей, что больше годового бюд-

жета области. Министр транс-
порта Альберт Запольских в 
свою очередь сообщил, что в те-
кущем году на дороги выделено 
чуть более 5,2 миллиарда рублей 
против 3,8 миллиарда в 2015-м. 
Но рост финансирования не 
должен вводить в заблуждение: 
на текущий год запланирова-

но строительство нескольких 
крупных объектов, расходы на 
ремонт действующих дорог вы-
росли незначительно.

В Удмуртии, как сообщает 
издание, в текущем году на ре-

монт и реконструкцию дорог 
направят 4,6 миллиарда рублей 
из Дорожного фонда. Поми-
мо этого, власти рассчитывают 

привлечь еще 419 миллионов из 
федерального бюджета. В про-
шлом году на республиканские 
дороги потратили около восьми 
миллиардов рублей.

Ранее глава республики 
Александр Соловьев отме-
чал, что череда оттепелей не 
в лучшую сторону сказалась 
на состоянии дорог. В основ-
ном проблемы автомоби-
листам доставляют дороги,  
которые ремонтировались еще 
до 2014 года.

Дороги Ульяновска в боль-
шинстве своем зиму также не 
пережили, несмотря на то что в 
прошлом году в асфальт только 
«закатали» чуть более 300 мил-
лионов рублей. В нынешнем 
году сумма на приведение в по-
рядок городских магистралей 
выделена примерно такая же.

Несмотря на сырую погоду, 
дорожники уже начали заделы-
вать ямы. А вот гарантийный 
ремонт, по словам руководи-
теля городского комитета до-
рожного хозяйства, благоу-
стройства и транспорта Игоря 
Бычкова, на ульяновских до-
рогах начнется, когда средне-
суточная температура достиг-
нет 10 - 12 градусов тепла.

КАЗАНЬ

В столице Татарстана подписали мемо-
рандум о взаимопонимании по проведе-
нию мирового чемпионата по профессио-
нальному мастерству, который пройдет в 
столице Татарстана в 2019 году. Подписи 
под документом поставили представите-
ли WorldSkills International, мэр Казани 
Ильсур Метшин, глава региона Рустам 
Минниханов. По словам зампредседа-
теля Правительства РФ Ольги Голодец, к 
движению WorldSkills Russia уже присое-
динились 70 субъектов Федерации.

ЧЕБоКСАРЫ

19 956  
РУБЛЕЙ 
СоСтАвиЛА НомиНАЛЬНАя НАЧиСЛЕННАя 
ЗАРАБотНАя ПЛАтА в ЧУвАшии в яНвАРЕ, 
СооБщАЕт ЧУвАшСтАт. По СРАвНЕНию  
С яНвАРЕм ПРошЛого годА оНА вЫРоСЛА  
НА 2,2 ПРоцЕНтА. в то жЕ вРЕмя РЕАЛЬНАя 
ЗАРПЛАтА в яНвАРЕ 2016 годА По отНошЕНию  
К яНвАРю 2015-го СоСтАвиЛА 95,1 ПРоцЕНтА.

САРАНСК

Стоимость строительства нового термина-
ла Саранского аэропорта, который возво-
дится в рамках подготовки к чемпионату 
мира по футболу 2018 года, снизится с 
трех до одного миллиарда рублей. Такое 
решение было принято на совещании в Са-
ранске под председательством руководи-
теля Федерального агентства воздушного 
транспорта Александра Нерадько.
Ранее планировалось, что масштабная 
реконструкция Саранского аэропорта для 
приема гостей мундиаля обойдется сум-
марно в 3,5 миллиарда рублей, причем 2,6 
миллиарда составит доля федерального 
бюджета. Проект предусматривал обу-
стройство дополнительных мест стоянок 
воздушных судов и второй рулежной до-
рожки, замену средства управления воз-
душным движением и покрытия взлетно-
посадочной полосы (ВПП). Кроме того, к 
2018-му здесь должны были появиться 
два новых пассажирских терминала: по-
стоянный с пропускной способностью 275 
человек в час и временный, рассчитанный 
на 1100 пассажиров в час лишь на период 
проведения матчей мундиаля.
Однако в этот план пришлось внести кор-
рективы - он оказался слишком затратным 
для 300-тысячного Саранска. Согласно но-
вому плану, постоянный терминал будет не 
больше 6,5 - 7 тысяч квадратных метров.

САРАтов

В минувшем сезоне в Саратовской обла-
сти вырастили более миллиона тонн под-
солнечника, в нынешнем аграрии плани-
руют получить не меньший результат. 
В перспективе расширять посевы плани-
руют, в частности, на поливных землях. 
Сейчас в регионе орошается 160 тысяч 
гектаров. Кроме того, один из агрохол-
дингов намерен осуществить масштаб-
ный проект по мелиорации 200 тысяч 
гектаров пашни. На орошаемых землях 
собираются выращивать сою, кукурузу 
и подсолнечник. А перерабатывать про-
дукцию планируется на новом масложи-
ровом заводе, построенном в Балакове. 
В прошлом сезоне был получен первый 
урожай сои в Марксовском районе. За-
пуск этого проекта министр сельского 
хозяйства Саратовской области Татьяна 
Кравцева считает стратегической за-
дачей для местного АПК. Однако темпы 
его реализации, по-видимому, теперь 
замедлятся, поскольку мелиораторы 
сильно зависят от импортной техники и 
комплектующих.

ПЕНЗА

В Пензе запущен асфальтобетонный за-
вод. На территории МУП «Пензадормост» 
начал работу асфальтобетонный завод. 
Пока что предприятие загружено не на 
полную мощность, но в ближайшее вре-
мя производительность планируется уве-
личить. «Проблема в том, что материалы, 
которые применяются, после зимы еще 
не соответствуют требованиям. В щебне 
есть снег, в песке - лед. Поэтому выработ-
ки небольшие. Но мы будем стремиться 
к тому, чтобы завод работал на полную 
мощность. Его производительность -  
40 тонн в час. В городе дорожное по-
крытие разрушено на площади более  
40 тысяч квадратных метров. В настоя-
щий момент, применяя для ремонта ще-
бень, битый кирпич, литой асфальтобетон, 
мы ремонтируем 200 - 300 квадратных 
метров в день. Запуск завода позволит 
восстанавливать свыше 500 квадратных 
метров дорог в сутки», - пояснил глава ад-
министрации города Виктор Кувайцев.

УЛЬяНовСК

НА 2%  СНиЗиЛАСЬ  
СмЕРтНоСтЬ НАСЕЛЕНия в УЛЬяНовСКоЙ  
оБЛАСти С НАЧАЛА годА.  
По дАННЫм миНЗдРАвА РЕгиоНА,  
этого УдАЛоСЬ доСтиЧЬ ЗА СЧЕт СНижЕНия 
ПоКАЗАтЕЛя СмЕРтНоСти По вСЕм гРУППАм 
ЗАБоЛЕвАНиЙ, в том ЧиСЛЕ: оРгАНов 
КРовооБРАщЕНия - НА 10 ПРоцЕНтов, оРгАНов 
дЫхАНия - НА 12,5, от вНЕшНих ПРиЧиН - НА 12,7.

Регионы ПФО объявили  о традиционном ограничении  
на движение большегрузов  в период весенней распутицы. 

дороги для боль-
шегрузов перекро-
ют с 1 по 30 апреля
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Пришла платежка, а в ней 
- непонятные начисления. 
Вышел новый закон в сфере 
ЖКХ, по телевизору или в 
Интернете написали о нем 
умным языком, и в итоге не 
понятно, что он дает потреби-
телю, как он работает, радо-
ваться ему или нет?..

 Старший по дому соби-
рает со всех какие-то деньги, 
а законно ли это? Куда пи-
сать, чтобы на темной улице 
зажегся фонарь и заделали 
вековую яму на дороге? Эти 
и другие вопросы, связан-
ные с коммунальным хозяй-
ством, ежедневно возникают 
у жителей частных домов и 
квартир. Специально для чи-
тателей «Ульяновской прав-
ды» мы сделали подборку 
помощников-консультантов 
по этим вопросам, которые 
работают на территории на-
шего региона.

1. Контакт-центр 
при главе города 
Ульяновска

Администрация любого 
муниципального образова-
ния - это орган скорее хозяй-
ственный, чем политический. 
Поэтому все бытовые вопро-
сы стоит адресовать туда. В 
городе Ульяновске обраще-
ний граждан так много, что 
несколько лет назад создали 
специальный Контакт-центр. 
В декларации так и написано, 
что Центр следит за тем, что-
бы администраторы выпол-
няли свои обязанности в рам-
ках закона по обеспечению 
населения водой, теплом, га-
зом, электричеством. Также 
он учрежден с целью «созда-
ния условий для становления 
и развития территориального 
общественного самоуправле-
ния, просвещения граждан 
в вопросах, возникающих 
в сфере управления много-
квартирными домами, со-
держания, текущего и ка-
питального ремонта общего 
имущества в многоквартир-
ных домах, предоставления  
коммунальных услуг».

С февраля 2016 года 
Контакт-центр при главе 
города Ульяновска совмест-
но с министерством строи-
тельства, ЖКК и транспорта 
Ульяновской области запу-
стил проект «Школа грамот-
ного потребителя». «Наша 
задача - дать самую нужную 
и актуальную информацию в 
сфере ЖКХ, которая в даль-
нейшем помогла бы собствен-
никам принимать верные ре-
шения», - отметил сотрудник 
Центра Михаил Медведев.

Одна из первых встреч 
для жителей региона состоя-
лась в администрации Сенги-
леевского района, где собра-
лись члены и председатели 
советов многоквартирных до-
мов. По просьбе участников 
мероприятия специалисты 
Контакт-центра осветили та-
кие темы, как взаимодействие 
с управляющими и ресурсо-
снабжающими организация-
ми, порядок взимания платы 
за коммунальные услуги, 
капитальный ремонт общего 
имущества, а также ответили 
на все поступившие вопросы. 
Каждому участнику раздали 
печатные методические ма-
териалы. Такие вот выездные 
школы теперь будут прово-
диться регулярно на террито-
рии всей области.

Уточнить расписание 
«школ», их повестку, а также 
задать любой интересующий 
вопрос по теме ЖКХ, запи-
саться на личный прием мож-
но по телефону 737-911. 

Либо прийти со своей про-
блемой по адресу: г. Ульяновск,  
ул. К. Маркса, д. 15, кабинет 320.

2. центр 
общественного 
контроля в сфере 
жКх

В одном здании с админи-
стративным консультационным 
пунктом находится подобная 
общественная организация. «Мы 
являемся структурным подразде-
лением общефедеральной сети На-
ционального центра общественного 
контроля. Сам Центр раположен в 
Москве, а в каждом регионе созда-
но его отделение. Мы все являемся 
общественниками и выражаем по-
зицию общественности, не зависим 
от администрации или правитель-
ства», - говорит директор Центра 
Руслан Хайров.

Три года назад власти 
Ульяновской области и некоммер-
ческое партнерство «ЖКХ Разви-
тие» подписали соглашение о со-
трудничестве. Оно направлено на 
организацию и повышение эффек-
тивности общественного контро-
ля в сфере ЖКХ, а также на ком-
плексное  улучшение состояния 
отрасли. «Соглашение выступает 
частью государственной политики 
по выстраиванию системы обще-
ственного контроля за предприя-
тиями жилищно-коммунального 
комплекса. Оно имеет большое 
значение, принимая во внима-
ние то, что проблемы предостав-
ления качественных жилищно-
коммунальных услуг вызывают 
серьезное беспокойство жителей 
многих регионов РФ», - заявил 
тогда губернатор Ульяновской об-
ласти Сергей Морозов.

«Мы принимаем обращения по 
«горячей линии» и не только помо-
гаем решить вопросы или даем кон-
сультации, но и таким образом ана-
лизируем актуальные проблемы в 
сфере ЖКХ, - рассказывает Руслан 
Хайров. - Также мы являемся про-
светительским органом, который 
рассказывает потребителю о его 
правах, возможностях, учит, как 
действовать в той или иной ситуа-
ции. Создаем такую модель поведе-

ния, чтобы человек мог сам в даль-
нейшем без нашей помощи решать 
какие-то проблемы».

Центр занимается разработ-
кой брошюр и методичек и раз-
дает их каждому обратившемуся, 
распространяет на крупных меро-
приятиях. Также представитель-

ство организации есть в каждой 
социальной сети. «Там мы ведем 
не только онлайн-консультации, 
но и публикуем новости комму-
нального хозяйства, мониторим 
новейшее законодательство», - до-
бавляет Хайров.

Телефон «горячей линии»  
8 (8422) 27-23-66.

Адрес: г. Ульяновск, ул. Карла 
Маркса, 15, 3 этаж, офис 307.

3. общественная 
палата

Еще один посредник между 
гражданами и властью, который 
создан с целью донести глас наро-
да до ответственных и принимаю-
щих решения. В Общественной 
палате есть комиссия по разви-
тию социальной инфраструктуры, 
жилищно-коммунального ком-
плекса и местного самоуправления. 
Ее возглавляет опытный хозяй-
ственник, инженер Вячеслав Ярош. 
Он общается с людьми и по итогам 
этого общения формулирует реко-
мендации для правительства.

«Требует доработки, например, 
региональная программа капиталь-

ного ремонта общего имущества в 
многоквартирных домах (МКД) 
на 2014 - 2044 годы, - рассказывает 
Ярош. - Буквально на днях я побы-
вал в  Новоульяновске и выяснил, 
что из девятнадцати домов, обозна-
ченных в программе 2015 года, ра-
боты завершены лишь в двух, при 

Кого спросить 
про ЖКХ?

Пять ульяновских центров,  
которые обещают решить коммунальные вопросы.

349,0  
мЛН РУБ. СоСтАвиЛА 
оБщАя СУммА 
НАЧиСЛЕННЫх 
НАСЕЛЕНию СУБСидиЙ 
ЗА яНвАРЬ - дЕКАБРЬ 
2015 годА.   
По СРАвНЕНию 
С АНАЛогиЧНЫм 
ПЕРиодом  
ПРЕдЫдУщЕго годА  
оНА УвЕЛиЧиЛАСЬ   
НА 7,9%.

этом у жильцов имеется ряд 
претензий к их качеству. В 
селе Криуши, включенном в 
городской округ, ни один МКД 
не был включен в программу 
капремонта, а, как мы знаем, 
большинство домов там - вет-
хие двухэтажки. Не намного 
лучше ситуация в других му-
ниципальных образованиях. 
Нередки, к примеру, случаи за-
тягивания сроков проведения 
дефектовки МКД».

Регулярно проходят за-
седания этой общественной 
комиссии, на которые при-
глашаются как жители, так и 
представители власти. Сле-
дить за их анонсами можно на 
сайте Общественной палаты.

Телефон «горячей линии» 
Общественной палаты 8 (8422) 
44-10-31.

4. Приемные 
депутатов

Слуги народа - местные де-
путаты, по их словам, в основ-
ном тем и занимаются, что по-
могают людям разобраться с 
коммунальными вопросами. За 
консультацией, с жалобой или 
предложением можно прийти 
в ближайшую приемную.

«Приемы депутатов Зак-
собрания и городской думы 
ведутся еженедельно. Графики 
есть на сайте, - говорит заме-
ститель секретаря региональ-
ного политсовета «Единой 
России», председатель ко-
митета по госстроительству, 
местному самоуправлению и 
развитию гражданского обще-
ства областного парламента 
Василий Гвоздев. - В основ-
ном и приходят с вопросами 
ЖКХ. Платить - не платить 
за капремонт этот злостный, 
правильно или неправильно 
управляющие компании что-
то делают. Депутатский прием 
не ограничен по времени, рабо-
таем до последнего человека: 
бывает пять записывается, бы-
вает и двенадцать. Часто груп-
пой люди приходят с какого-то 
дома. Многие вопросы тре-
буют именно консультации: 
объясняем, куда пойти, кому 
написать. То есть переадресо-
вываем. Признаюсь, что есть 
процентов десять нерешаемых 
вопросов. Например, когда у 
человека есть судебное реше-
ние на руках, уже вступившее 
в силу против него. Или он 
жалуется на прокуратуру, или 
на других больших начальни-
ков, на которых мы не можем 
оказать влияние. Только тогда 
человеку честно отказываем, 
говоря: «Это вопрос не нашей 
компетенции».

Для уточнения графика 
приемов можно звонить в при-
емную Законодательного со-
брания по телефону 8 (8422) 
41-20-74.

5. Адвокатская 
палата 
Ульяновской 
области

Если вопрос настолько 
сложный, что без грамотного 
юриста не обойтись, или вы 
решили обращаться в суд по 
хозяйственному вопросу, тут 
пригодится помощь местной 
Адвокатской палаты. Бес-
платную консультацию можно 
получить на сайте. Если вам 
необходим личный разговор 
со специалистом, адвокаты 
работают каждый будний день 
с 14.00 до 16.00 на базе много-
функционального центра на 
Льва Толстого. Предваритель-
но записываться не нужно, 
нужно лишь взять паспорт и 
документы по своему вопросу.

(Продолжение  
темы на стр. 13)

ИсточнИк: Ульяновскстат
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Андрей КорчАгин �

Главной целью рабочей по-
ездки специалистов минприроды 
Ульяновской области была необхо-
димость оценки сегодняшней эко-
логической ситуации в Инзенском 
районе.

Дело в том, что 9 февраля в 
минприроды региона поступили 
обращения от жителей Инзы о том, 
что в их городе стало трудно ды-
шать из-за случившихся на одном 
из местных предприятий выбро-
сов вредных веществ в атмосферу. 
Появились на эту тему и статьи на 
некоторых интернет-ресурсах. В 
публикациях говорилось, что жи-
тели Инзы, проживающие рядом с 
диатомовым комбинатом, жалуют-
ся на ухудшение  здоровья из-за ра-
боты этого предприятия. Дескать, 
диатомовый комбинат в результате 
производства загрязняет воздух, 
постоянно выбрасывая в атмосфе-
ру вредные вещества.

Отреагировав на обращения, 
специалисты минприроды с участи-
ем главного эколога Дмитрия Фе-
дорова в феврале выехали в Инзу и 
посетили диатомовый комбинат.

- Тогда действительно выбро-
сы в атмосферу со стороны пред-
приятия были зафиксированы, 
- рассказал «Ульяновской правде» 
Дмитрий Федоров. - Руководство 
комбината признало, что случил-
ся технический сбой. Но так как 
диатомит - вещество нетоксичное, 
опасности для жизни и здоровья ни 
он, ни его отходы не представляют. 
Подтвердили это и лабораторные 
исследования, показавшие, что в 
пределах санитарно-защитной зоны 
предельно-допустимая концентра-
ция (ПДК) выбросов диатомовой 
пыли не превышена. Тем не менее с 
целью предотвращения нарушения 
требований статей Федерального 
закона «Об охране атмосферного 
воздуха», статьи Федерального за-
кона «Об охране окружающей сре-
ды» и Постановления Правитель-
ства РФ «О нормативах выбросов 

вредных (загрязняющих) веществ 
в атмосферный воздух и вредных 
физических воздействий на него» 
минприроды было направлено со-
ответствующее письмо в адрес 
Управления Росприроднадзора по 
Ульяновской области. В нем была 
высказана просьба рассмотреть си-
туацию и принять необходимые 
меры.

В середине марта специалисты 
минприроды Ульяновской области 
еще раз прибыли на Инзенский диа-
томовый комбинат. Вместе с ними 
в поездку отправился и корреспон-
дент «Ульяновской правды». Прие-
хав в Инзу, мы увидели, что комби-
нат работает на полную мощность.

- Месяц назад технический сбой 
на нашем предприятии случился 
из-за вышедших из строя фильтру-
ющих элементов, - пояснил  пред-
седатель совета директоров ООО 
«Диатомовый комбинат» Евгений 
Никифоров. - Когда непригодные 
элементы мы убрали, завод снизил 
производительность в три раза. 
Сейчас фильтрующие элементы 
заменены в полном объеме. Пред-
приятие вновь работает на полную 
мощность.

- Сегодня мы убедились, что 
все пылегазоочистное оборудова-
ние работает в плановом режиме, 
- подтвердил Дмитрий Федоров. - 
На сегодняшний день нет никаких 
опасений за загрязнение атмосфер-
ного воздуха в Инзе. То, что мы ви-
дим на выходе, - это температурные 
пары. Хочу напомнить, что диато-
мит - это один из вариантов глин - 
общераспространенных полезных 
ископаемых. Как правило, диато-
миты очень гигроскопичны по сво-
ей природе и в карьере находятся в 
переувлажненном состоянии. Со-
ответственно, все производствен-
ные циклы основаны на удалении 
влаги и доведении до определен-
ных температурных режимов. Все 
фильтрующие установки работают 
в рамках технологических режимов 
и обеспечивают надлежащий уро-
вень очистки отходящих газов.

Побывав в Инзе, корреспондент 

«Ульяновской правды» не только 
убедился в безопасности местного 
воздуха, но и посмотрел производ-
ственные площадки диатомового 
комбината, увидел технологиче-
ские процессы производства, лабо-
раторное оборудование.

Можно отметить инновацион-
ную составляющую предприятия, 
заключающуюся в том, что руко-
водство комбината не останавлива-
ется на конечном продукте (будь то 
диатомовый кирпич или диатомо-
вые компоненты для пищевой про-
мышленности), который сегодня 
имеет сбытовые качества, а нахо-
дится в активном поиске нового ис-
пользования диатомита. Например, 
для производства различных видов 
строительных материалов.

- Свою инновационную работу 
мы ведем в нескольких направле-
ниях, - рассказал Евгений Никифо-
ров. - Первое из них - металлургия. 
Мы три года проводили испыта-
ния, пока наконец не попали со 
своими теплоизолирующими сме-
сями в чертежи Новолипецкого 
металлургического комбината. В 
конвертерных цехах этого пред-
приятия делается сталь. Из ковшей 
она выливается в емкости и долж-
на остывать равномерно. Наши-
ми теплоизолирующими смесями 
сталь покрывается и равномерно 
остывает. Теперь с этим своим изо-
бретением мы планируем пойти на 
сотрудничество с другими метал-
лургическими заводами.

Еще одно направление нашей 
работы - фильтрация. Через наш 
материал фильтруют обыкновен-
ную воду. Именно наш фильтро-
вальный материал поставляется в 
самый большой океанариум Евро-
пы, который находится в Москве, 
на ВДНХ.

По мнению специалистов, ис-
пользование диатомитов - это 
ресурсы для строительства сра-
зу нескольких предприятий. А 
Ульяновская область среди всех со-
седних субъектов РФ на сегодняш-
ний день располагает крупнейши-
ми их запасами.
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дАрья СудАревА  �

Использование анти-
биотиков в пищевой про-
дукции уже не первый 
год считается проблемой 
номер один. Принятые и 
действующие стандарты 
и нормативные докумен-
ты положение не спасают, 
масштабы несанкциониро-
ванного применения анти-
биотиков для длительного 
хранения и транспортиров-
ки продуктов питания ра-
стут с каждым годом. Воз-
растающая устойчивость 
к антибиотикам подбира-
ется к опасно высокому 
уровню по всему миру. Не 
случайно тематику празд-
нования Всемирного дня 
защиты прав потребителей 
Международная федера-
ция потребительских ор-
ганизаций определила как 
«Исключение антибиоти-
ков из меню». Всемирная 
организация предупрежда-

ет, если не предпринять 
срочных мер, наступит ко-
нец эпохе антибиотиков, 
лекарства перестанут быть 
эффективными, а простые 
инфекции и незначитель-
ные травмы вновь станут 
смертельно опасными для 
жизни и здоровья людей. 

Несмотря на всемир-
ную озабоченность по по-

воду чрезмерного исполь-
зования антибиотиков, по 
прогнозам экспертов, их 
применение в сельском 
хозяйстве к 2030 году 
увеличится на две трети: 
с 63200 тонн в 2010 году 
до 105600 тонн в 2030-м.  
В России уровень содержа-
ния антибиотиков в мяс-
ных, молочных и рыбных 

продуктах, овощах и фрук-
тах регулируют регламен-
ты Таможенного союза, 
в которых установлены 
максимально допустимые 
уровни содержания анти-
биотиков в пищевых про-
дуктах. Однако специали-
сты Роспотребнадзора, 
работа которого заключа-
ется в пристальном внима-
нии и оценке безопасности 
продуктов, настаивают на 
том, что необходимо пере-
смотреть установленные 
подходы максимально до-
пустимых уровней оста-
точных содержаний анти-
биотиков и ужесточить их. 

В Ульяновской области 
здешние производители 
находятся под контролем 
ветеринаров, Россельхоз-
надзора и Роспотребнад-
зора. Ежегодно работника-
ми последнего ведомства 
изучается более двухсот 
проб пищевых продуктов 
на наличие в них вредных 
веществ. Специалисты за-

веряют, что продукты с вы-
соким уровнем антибиоти-
ков на стол ульяновцев не 
попадают. 

- Сегодня продоволь-
ственная безопасность в 
Ульяновской области ста-
бильна, - прокомментиро-
вала Елена Дубовицкая, 
заместитель руководителя 
Управления Роспотреб-
надзора по Ульяновской 
области. - Согласно дан-
ным исследований лабо-
ратории регионального 
центра гигиены и эпиде-
миологии профильного 
ведомства, в 2011 - 2013 
годах отклонений по со-
держанию антибиотиков 
в продуктах питания не 
было, в 2014 -2015 годах 
этот показатель увеличил-
ся на 0,6 процента, но все 
равно остался на низком 
уровне. В 2014-м антибио-
тики были обнаружены 
в молочной продукции, в 
2015-м - в мясной. Пока-

затели стабильно низкие, 
и говорить о том, что есть 
реальная угроза здоровью 
населения от употребле-
ния продуктов с повышен-
ным содержанием анти-
биотиков, нельзя.

Елена Дубовицкая 
признает, что на фоне уве-
личения социального за-
проса на здоровый стиль 
жизни рациональное и 
сбалансированное пита-
ние растет и применение 
антибиотиков в мировом 
сельском хозяйстве, и это 
никак не способствует 
удовлетворению желания 
общества потреблять толь-
ко правильную и здоровую 
пищу. А потому в ближай-
ших планах сотрудников 
Роспотребнадзора стоит 
разработка проекта Стра-
тегии развития государ-
ственной политики в сфе-
ре обеспечения качества 
и безопасности пищевой 
продукции.

Молоко без тетрациклина 

Деятельность диатомового 
комбината не угрожает  
здоровью населения
Такой вывод был сделан специалистами минприроды 
Ульяновской области после посещения города Инзы  
и осмотра производственных площадок местного предприятия.

корреспондент 
«Ульяновской правды» 
не только убедился  
в безопасности местно-
го воздуха, но и посмо-
трел производственные 
площадки диатомового 
комбината.
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Сегодня в Ульяновске 
подводят итоги конкурса 
«Лучший молодой работ-
ник сферы ЖКХ-2015». 
Победителей объявят на 
форуме, который прово-
дится в преддверии Дня 
работников бытового об-
служивания и жилищно-
коммунального хозяйства.

еКАтеринА нейфельд �

Один из претендентов на победу - 
Кирилл Григорьев, председатель ТСЖ 
«Фортуна» и ТОС «Лучистый». Среди 
молодых участников он - самый моло-
дой: председателю двадцать три года.

- Кирилл, как получилось, что вы 
стали председательствовать?

- ТСЖ, которое до этого заведовало 
нашим домом, было совсем безучастно 
к проблемам жителей, к благоустрой-
ству территории вокруг дома, к ремон-
ту подъездов, то есть ко всем вопросам, 
касающимся ЖКХ. Мы, инициативная 
группа, собрались и решили все это из-
менить. Я взял на себя бразды предсе-
дателя ТСЖ. Мы сменили правление, 
создали свое ТСЖ и активно сейчас ра-
ботаем в направлении благоустройства 
нашего дома.

Чуть позже предложили возглавить 
и ТОС. Бывший председатель сменил 
вид деятельности, а меня, скажем так, 
назначил преемником. Естественно, по 
согласию совета.

- Казалось бы, разбираться с ком-
мунальными проблемами - любимое 
занятие пенсионеров…

- В нашем доме получилось наоборот. 
Пожилые люди не особо-то хотели запу-
щенными проблемами заниматься, что-
то решать. Мне же стали небезразличны 
проблемы дома, в котором живу я и мои 
соседи. Стало интересно, можно ли за-
конными способами исправить то без-
образие, что творится. Микрорайон наш, 
не преувеличиваю, в ужасном состоянии. 
Это все знают, кто бывал на Промышлен-
ной, Ефремова, Кузоватовской.

Я стал читать законодательство - раз-
бираться во всех тонкостях. Мало того, 
что была цель навести порядок в доме, 
в микрорайоне, стало просто интересно 
это направление. И пока я решил, что 
быть председателем - это моя основная 
работа.

- А кто вы по профессии?
- У меня два высших образования. 

Одно получил в Ульяновском государ-
ственном университете - «сервис на пред-

приятиях нефти и газа». А второе москов-
ское, по направлению «экономика».

- Как удалось завоевать автори-
тет среди соседей, особенно тех, 
кто старше и опытнее?

- Они просто увидели плоды рабо-
ты. Я работаю второй год. За это время 
в нашем доме поставили погодное ре-
гулирование, то есть жители экономят 
на отоплении порядка двадцати про-
центов. У нас текла крыша, мы про-
вели частичный ремонт кровли, и этот 
вопрос теперь, слава богу, решен. Сде-
лали ремонт подъездов на первых эта-
жах: было ужасно, стало более-менее. 
Энергосберегающие лампы в подъезде 
поставили, экономим на общедомовых 
нуждах. Вычистили всю прилегающую 
территорию. Это только то, что сейчас 
в первую очередь вспомнил, еще много 
чего сделали.

После этого люди стали приходить 
за советом, консультацией. Помогаю 
соседям разбираться в нормативных до-
кументах…

- Можно сказать, что вы хоть и мо-
лодой, но настоящий специалист в 
сфере ЖКХ. Хочу спросить вас как 
специалиста, какие тренды сейчас 
в сфере коммунального хозяйства?

-  Сейчас активно занялись про-
свещением жителей. Причем эта ини-
циатива исходит как от самих граждан, 
так и от власти. Губернатор продвигает 
тему просвещения в сфере коммуналь-
ного хозяйства. Раньше управляющие 
компании, часто безнаказанно, делали 
какие-то вещи без ведома жителей, без 
каких-либо собраний. Сейчас, когда эту 
сферу стали активно освещать, обучать 
людей, они стали задумываться, что за-
конно, а что нет. Какие у них есть права 
и полномочия. Если какие-то вопросы 
возникают, звонят в Контакт-центр при 
главе города. Люди поняли, что ответ-
ственность за дом лежит и на них, и ста-
ли брать дела в свои руки, - так можно 
резюмировать. 
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Морозов 
делегирует  
часть 
полномочий 
ульяновским 
НКО

Андрей КорчАгин �

Губернатор Сергей Моро-
зов принял участие во встрече 
представителей региональных и 
муниципальных общественных 
палат, отраслевых общественных 
советов, некоммерческих органи-
заций (НКО) с представителями 
органов власти. Темой для дис-
куссии стало гражданское уча-
стие в развитии территорий. Об-
суждение вопросов повестки дня 
встречи прошло в рамках цикла 
мероприятий VII Гражданского 
форума.

Приветствуя активных 
граждан своего отечества, «всех 
тех, кому небезразлична жизнь 
Ульяновской области, кто обеспе-
чивает ее развитие, кто стремит-
ся создать лучшие условия для 
жителей», - именно так обратил-
ся глава региона к собравшим-
ся - Сергей Морозов напомнил, 
что Президент России Владимир 
Путин поставил задачу активнее 
вовлекать в государственную и 
муниципальную деятельность 
гражданское общество и неком-
мерческие объединения.

- В Ульяновской области мы 
уже приступили к выполнению 
этого поручения, - отметил во 
вступительном слове губерна-
тор. - В течение нескольких лет 
мы проводим конкурс на предо-
ставление грантов НКО, кото-
рые выполняют важные государ-
ственные функции и тем самым 
делают многое для улучшения 
качества жизни. Большой под-
держкой населения пользуются 
проекты народных инициатив: 
программы по строительству 
парков, день соседа, с этого года 
запустилась народная программа 
по ремонту автодорог.

Глава региона также напом-
нил, что НКО области оказыва-
ется не только финансовая, но и 
серьезная методическая помощь.

Губернатор затронул вопрос 
делегирования части государ-
ственных функций некоммерче-
ским организациям.

- Сегодня мы обсуждаем 
поддержку общественных ини-
циатив, а также возможность 
передачи части государственных 
функций социально ориентиро-
ванным некоммерческим органи-
зациям с большим практическим 
опытом работы», - подчеркнул 
Сергей Морозов.  - Это должно 
привести к улучшению качества 
оказываемых услуг и сокраще-
нию излишнего количества чи-
новников.

Губернатор подчеркнул важ-
ность принципа открытой вла-
сти, в соответствии с которым 
формируется устойчивая систе-
ма обратной связи с жителями 
Ульяновской области. Ключевым 
элементом данной системы мо-
жет стать проект «Диалог. Про-
фессиональный гражданин».

- Его цель - максимально ши-
рокое вовлечение жителей ре-
гиона в обсуждение и принятие 
важных решений, установление 
прочного диалога между граж-
данским обществом и властью, 
- пояснил Сергей Морозов. - Мы 
посмотрели опыт реализации по-
добного проекта в других субъ-
ектах РФ. К примеру, в Москве и 
Московской области это привело 
к повышению доверия населения 
к представителям власти.

В завершение встречи состо-
ялось награждение победите-
лей и дипломантов областного  
конкурса «Общественное  
признание- 2015». 

«Фортунные» кадры для ЖКХ

Андрей КорчАгин,   �
    нАдя АКуловА

Эксперты центра ОНФ 
«Народная экспертиза» опре-
делили 10 самых опасных фе-
деральных трасс страны по 
количеству погибших в ДТП 
на каждые 10 километров пути 
за 2015 год. В ТОП-10 попала 
трасса А151 цивильск - Улья-
новск, количество погибших 
от ДТП на 10 км трассы соста-
вило 2,5 человека. Эта инфор-
мация замелькала на лентах 
новостей аккурат в то время, 
когда в Доме регионального 
правительства начали свою ра-
боту участники совещания по 
безопасности дорожного дви-
жения. 

По мнению губернатора 
Сергея Морозова, тема безопас-
ности во многом переплетается 
с темой ремонта дорог. Сопут-
ствующей причиной практи-
чески каждого второго ДТП 
являются недостатки в эксплу-
атации улично-дорожной сети.

- В Заволжском районе го-
рода Ульяновска сейчас стро-
ится новый микрорайон, - на-
помнил губернатор. - Качество 
возводимых жилых домов там 
достаточно высокое. Была по-
строена в этом новом микро-
районе и новая дорога. По ней 
еще толком и транспорт-то не 
ездил, а дорожное полотно уже в 
многочисленных ямах. А ведь на 
строительство этой дороги по-
трачены огромные деньги! Где 
же качество дорожных работ?

Как сообщают в региональ-
ном минтрансе, всего в 2016 
году необходимо отремонтиро-
вать 154 километра областных 
дорог. При этом на круглого-
дичное содержание сети авто-
дорог и их ремонт, на разработ-
ку проектной документации, а 
также на предоставление суб-
сидий муниципальным образо-
ваниям составит 2,7 миллиарда 
рублей.

Большинство критических 

стрел было направлено в адрес 
регионального министерства 
строительства, ЖКК и транс-
порта. Поэтому держать ответ 
пришлось одному из руково-
дителей этого ведомства, за-
местителю министра строи-
тельства, ЖКК и транспорта 
Андрею Тюрину.

В текущем году в регионе 
будет реализовано несколько 
важных проектов, цель кото-
рых улучшить транспортную 
доступность  и безопасность 
дорожного движения, заверил 
Андрей Тюрин. Так, напри-
мер, в течение этого года будут 
установлены почти четыре ты-
сячи дорожных знаков. На 46 

областных автодорогах общей 
протяженностью 1700,6 км бу-
дет нанесена горизонтальная 
дорожная разметка и разметка 
«зебра» с установкой световоз-
вращающих катафотов.

Выразил Сергей Морозов 
недовольство работой с под-
рядными организациями по 
исполнению ими своих гаран-
тийных обязательств. Ни для 
кого не секрет, что одна из ком-
паний, работавшая пять лет на-
зад на главной улице Ульянов-
ска - Гончарова, по сей день по 
своему ремонтному долгу не 
рассчиталась. В прошлом году 
ремонт за бюджетный счет вы-
полнило муниципальное пред-

приятие, а в нынешнем власти 
рассчитывают взыскать через 
суд с неблагонадежного под-
рядчика стоимость выполнен-
ных работ.

Андрей Куликов, Саратов

В 
конце марта Двенадца-
тый апелляционный 
арбитражный суд рас-
смотрит жалобу на су-
дебное решение по не-

обычному конфликту. Строи-
тельная организация пытается 
взыскать с государственного уч-
реждения почти 50 миллионов 
рублей за ремонт, который про-
вела, не заключив договор, мож-
но сказать... под честное слово. 
Правда, слово, если верить истцу, 
было не абы кого, с особым весом 
и ценой — бывшего губернатора 
Дмитрия Аяцкова.

История, в которой теперь раз-
бираются представители Фемиды, 
приключилась еще три года назад. 
Тогда директором Поволжского 
института управления (филиала 
Российской академии народного 
хозяйства и государственной 
службы, РАНХиГС) стал экс-
губернатор Саратовской области 
Дмитрий Аяцков. Как раз в это 
время вуз получил целый ком-
плекс новых зданий на улице Мо-
сковской, где раньше располагал-
ся Военный институт повышения 
квалификации (бывшие офицер-
ские курсы). В числе этой недви-
жимости оказалось и знаменитое 
здание по адресу: Московская, 
156 — исторический памятник, до 
революции здесь была раскварти-
рована пехотная дивизия, кото-
рой в начале XX века командовал 
генерал Антон Деникин, впослед-
ствии один из лидеров белого дви-
жения. Примечательно, что по 
инициативе как раз Дмитрия Аяц-
кова тогда на этом здании появи-
лась памятная доска в честь бело-
гвардейского военачальника. 
Здесь же на втором этаже учебно-
го корпуса новый руководитель 
вуза решил провести ремонт.

В 2012 году на одной из элек-
тронных площадок была разме-
щена информация о проведении 
торгов на выполнение ремонт-
ных работ. Однако они так и не со-
стоялись, поскольку организация 
сама отказалась от размещения 
заказа. Вместо этого, как расска-
зали представители истца в суде, 
директор института договорился 
о выполнении ремонта со строи-
тельной организацией напря-
мую. Как объясняют предприни-
матели, руководитель института 
пообещал заключить договор с 
ними впоследствии, а приступить 
к работам убедил немедленно, со-
славшись на острую необходи-
мость ремонта и сжатые сроки до 
начала учебного года.

После завершения ремонта 
были составлены акты о приеме 
работ, которые подписал сам 
Дмитрий Аяцков. Однако дого-
вор не был заключен, денег стро-

ители так и не получили, а экс-
губернатора в скором времени 
уволили с этой должности.

Убедившись, что оплачивать 
работу никто не собирается, ру-
ководство строительной органи-
зации обратилось в суд с иском к 
РАНХиГС. После уточнения иско-
вых требований их окончатель-
ная сумма составила 49 миллио-
нов рублей. В качестве третьего 
лица к судебному разбиратель-
ству привлекли и Дмитрия Аяцко-
ва. По требованию предпринима-
телей в ходе разбирательства бы-
ла проведена строительно-техни-
ческая экспертиза, которая хотя и 
выявила некоторое несоответ-
ствие объемов проведенных ра-
бот актам (в свое время заказчик 
подписал их без каких-либо заме-
чаний), однако в то же время под-
твердила, что их стоимость соот-
ветствует исковым требованиям.

Однако Саратовский арби-
тражный суд в иске предприни-
мателям тем не менее отказал. 
Хотя по Гражданскому кодексу и 
полагается возвращать имуще-
ство, которое было получено од-
ним лицом у другого без закон-
ных на то оснований, но данная 
ситуация, посчитал суд, под дей-
ствие этой нормы не подпадает.

По федеральному закону 94-
ФЗ размещение госзакупок и гос-
заказов возможно только с про-
ведением торгов. Поскольку кон-
тракт с подрядчиком в порядке, 
предусмотренным, законода-
тельством, не заключался, сам 
факт выполнения работ не явля-
ется основанием для получения 
им денежных средств. Суд ре-
шил: предприниматели должны 
были знать, что вуз является 
бюджетной организацией и на 
него распространяется особый 

порядок заключения договоров, 
установленный законодатель-
ством о госзакупках.

При этом суд сослался на по-
зицию, заявленную в постанов-
лении президиума Высшего ар-
битражного суда, в соответствии 
с которой удовлетворение подоб-
ных требований позволило бы 
недобросовестным заказчикам и 
подрядчикам обходить законода-
тельство о госзакупках и полу-
чать незаконные имуществен-
ные выгоды.

Примечательно, что сам быв-
ший губернатор, имеющий репу-
тацию человека, который неред-
ко выходил за общепринятые 
рамки, в этой истории отделался 
дисциплинарным наказанием. 
Факт нарушения законодатель-
ства о госзакупках при проведе-
нии ремонта выявила комиссия 
Российской академии госслуж-
бы, которая провела проверку в 
филиале.

Как сообщили корреспонден-
ту «РГ» в РАНХиГС, по ее итогам 
Дмитрий Аяцков был привлечен 
к дисциплинарной ответственно-
сти: его вместе с заместителем 
уволили с работы. Руководство 
академии не стало обращаться в 
правоохранительные органы, по-
скольку оснований для этого не 
было, ведь своими действиями 
бывший руководитель не причи-
нил материального ущерба вузу. 
Можно сказать, скорее наоборот. 
Единственной пострадавшей 
стороной в этой ситуации оказа-
лась строительная организация, 
которая отремонтировала зда-
ние вуза за свой счет, хотя зани-
маться благотворительностью 
совсем не собиралась.

КОРОТКО

Города-организаторы 
ЧМ-2018 обрели 
фирменную символику
Пресс-служба оргкомитета «Россия-2018» сообщила о 
готовности местной фирменной символики чемпионата 
мира по футболу во всех 11 городах-организаторах. «В 
работе над образами были использованы элементы узна-
ваемой городской архитектуры и памятников, геральди-
ки, а также флоры и фауны, присущей городу и региону 
проведения ЧМ-2018. Фирменный стиль городов-орга-
низаторов — российская премьера. Такой элемент пред-
ставлен впервые в истории проведения чемпионатов ми-
ра по футболу FIFA. Раньше города-организаторы турни-
ров имели лишь свои официальные постеры и эмблемы», 
— говорится в сообщении. Так, Нижний Новгород угады-
вается по городскому кремлю, Саранск — по собору свя-
того Федора Ушакова, Самара — по ракете-носителю «Со-
юз», а Казань — по мифологическому дракону Зиланту и 
мечети Кул Шариф. Фирменный стиль будет использо-
ваться в оформлении городов, декорации стадионов, ли-
цензионной продукции.

Ульяновская область 
запускает стандарт 
развития конкуренции 
в муниципалитетах
Ключевые принципы стандарта — совершенствование 
антимонопольной политики, формирование конкурент-
ной среды, защита прав потребителей, создание условий 
для развития предпринимательства. Все они должны 
быть прописаны в дорожной карте, к разработке кото-
рой уже приступили муниципалитеты. Исполнение до-
рожной карты будут контролировать специалисты ми-
нистерства экономического развития региона. Им пред-
стоит оценить динамику количества субъектов малого и 
среднего предпринимательства, удовлетворенность кон-
курентной средой со стороны предпринимателей и жи-
телей. Напомним, в 2014 году Ульяновская область наря-
ду с такими субъектами, как Республика Татарстан, Ха-
баровский край, Волгоградская и Нижегородская обла-
сти, Санкт-Петербург, вошла в пилотный проект по вне-
дрению стандарта развития конкуренции. 

В Удмуртии хотят 
доплачивать за знание 
удмуртского языка
В Удмуртской Республике (УР) разрабатывается проект 
изменений в закон о государственных и иных языках. 
Как рассказал председатель постоянной комиссии по на-
циональной политике Госсовета УР Энвиль Касимов, од-
но из принципиальных нововведений — установление 
надбавки к должностному окладу гражданам, которым 
необходимо в практической деятельности применение 
двух государственных языков Удмуртии. Надбавка со-
ставит от 3 до 15 процентов. Если закон примут, то в ре-
спублике планируют разработать инструмент для тести-
рования знания удмуртского языка. Категорию граждан, 
кому будет выплачиваться надбавка, установят соответ-
ствующим постановлением правительства республики.

В Казани сделают упор 
на развитие мобильной 
торговли в местах отдыха
Вопрос развития мобильной торговли стал предметом об-
суждения на заседании совета по предпринимательству 
при президенте Республики Татарстан (РТ). В частности, 
речь шла о создании условий для организации рекреаци-
онного бизнеса на территории, примыкающей к озеру Ле-
бяжье. Глава администрации Кировского и Московского 
районов Казани Дамир Фаттахов пояснил, что сегодня об-
щая площадь парка составляет 3 тысячи гектаров, каждый 
год его посещают до 300 тысяч человек. При этом, по его 
словам, из-за правовых расхождений на территорию пар-
ка закрыт путь для бизнеса, а это не дает возможности соз-
дать благоприятные условия для отдыха. «У нас есть места, 
где сложно или вовсе невозможно организовать стацио-
нарную торговлю: парки, скверы, исторические объекты. 
Надо изучить международную практику. Главное требова-
ние — соответствующее качество оборудования и продук-
ции», — подчеркнул президент РТ Рустам Минниханов. По 
его мнению, мобильная торговля будет востребована сре-
ди туристов Казани, Болгара и Свияжска.

По сообщениям корреспондентов «РГ»

Регионы ПФО объявили о традици-
онном ограничении на движение 
большегрузов в период весенней 
распутицы. К примеру, в Нижегород-
ской и Ульяновской областях эта 
мера будет действовать с 1 по 30 
апреля, в Удмуртии — с 15 апреля по 
14 мая. Автомобилисты большинства 
городов округа сходятся во мнении, 
что после нынешней зимы дороги 
выглядят как никогда безобразно, од-
нако едва ли в ближайшее время си-
туация кардинально изменится.
Как сообщил «РГ» начальник отдела 
дорожного хозяйства министерства 
транспорта Кировской области 
Юрий Шевелев, замеры, насколько 
пострадало дорожное полотно, пока 
не проводились, но даже внешне 
видно, что разрушения больше, чем 
в прошлом году. В связи с чем, воз-
можно, придется пересмотреть ста-
тью расходов, выделяемых на ре-
монт и содержание дорог. Начало ка-
питального ремонта запланировано 
на июнь, когда перестанет «гулять» 
почва. А по мере просыхания верх-
него слоя, скорее всего с конца 
апреля — начала мая, будет произво-
диться ямочный ремонт аварийных 
участков.
— Разрушение дорог вызвано хрони-
ческим недофинансированием до-
рожных работ, — говорит чиновник.

Ранее кировский губернатор Никита 
Белых заявлял: на то, чтобы привести 
в порядок региональные дороги, 
нужно более 50 миллиардов рублей, 
что больше годового бюджета обла-
сти. Министр транспорта Альберт За-
польских в свою очередь сообщил, 
что в текущем году на дороги выделе-
но чуть более 5,2 миллиарда рублей 
против 3,8 миллиарда в 2015-м. Но 
рост финансирования не должен 
вводить в заблуждение: на текущий 

год запланировано строительство 
нескольких крупных объектов, рас-
ходы на ремонт действующих дорог 
выросли незначительно.
В Удмуртии, как сообщает пресс-
служба главы и правительства респу-
блики, в текущем году на ремонт и 
реконструкцию дорог направят 
4,6 миллиарда рублей из дорожного 
фонда. Помимо этого власти рассчи-
тывают привлечь еще 419 миллио-
нов из федерального бюджета. В про-

шлом году на республиканские доро-
ги потратили около восьми миллиар-
дов рублей.
Ранее глава республики Александр 
Соловьев отмечал, что череда отте-
пелей не в лучшую сторону сказа-
лась на состоянии дорог. В основном 
проблемы автомобилистам доставля-
ют дороги, которые ремонтирова-
лись еще до 2014 года.
Дороги Ульяновска в большинстве 
своем зиму также не пережили, не-

смотря на то что в прошлом году в ас-
фальт только «закатали» чуть более 
300 миллионов рублей. В нынешнем 
году сумма на приведение в порядок 
городских магистралей выделена 
примерно такая же.
Несмотря на сырую погоду, дорож-
ники уже начали заделывать ямы. А 
вот гарантийный ремонт, по сло-
вам руководителя городского ко-
митета дорожного хозяйства, бла-
гоустройства и транспорта Игоря 
Бычкова, на ульяновских дорогах 
начнется, когда среднесуточная 
температура достигнет 10—12 гра-
дусов тепла.
Впрочем, исполнять свои обязатель-
ства согласны далеко не все органи-
зации. Одна из компаний, работав-
шая пять лет назад на главной улице 
Ульяновска — Гончарова, по сей день 
по своему «ремонтному» долгу не 
рассчиталась. В прошлом году ре-
монт за бюджетный счет выполнило 
муниципальное предприятие, а в ны-
нешнем власти рассчитывают взы-
скать через суд с неблагонадежного 
подрядчика стоимость выполненных 
работ.

Андрей Андреев, 
Виктория Чернышева, 
Алексей Иванов,
«Российская газета»
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Пять вузов РФ вошли 
в рейтинг лучших 
университетов Европы
http://rg.ru/2016/03/10/piat-vuzov-iz-rossii-voshli-v-rejting-luchshih-
universitetov-evropy.html
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ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Олег Чуркин,
начальник УГИБДД 
по Пермскому краю

ПОПАЛИ В ЯМУ

Сопутствующей причиной прак-
тически каждого второго ДТП 
являются недостатки в эксплуа-
тации улично-дорожной сети. 
Доля таких автоаварий по ито-
гам двух месяцев текущего года 
составила 56 процентов. При 
этом эксплуатационное состоя-
ние ряда автомобильных дорог 
края, проходящих по террито-
рии таких городов, как Чайков-
ский, Чусовой, Александровск, 
Кизел и другие, следует при-
знать критическим. В связи с 
этим Госавтоинспекция вынуж-
дена принимать меры надзорно-
го характера в отношении орга-
нов местного самоуправления.

ОФИЦИАЛЬНО

В КАЗАНИ подписали меморан-
дум о взаимопонимании по про-
ведению мирового чемпионата 
по профессиональному мастер-
ству, который пройдет в столице 
Татарстана в 2019 году. Подписи 
под документом поставили 
представители WorldSkills 
International, мэр Казани Иль-
сур Метшин, глава региона Ру-
стам Минниханов. По словам 
зампредседателя Правитель-
ства РФ Ольги Голодец, к движе-
нию WorldSkills Russia уже при-
соединились 70 субъектов феде-
рации.

НАЗНАЧЕНИЕ

ВИКТОР Кочетков официально 
возглавил жилищную инспек-
цию Чувашии. Соответствую-
щий документ подписал глава 
республики Михаил Игнатьев. С 
конца прошлого года Кочетков 
исполнял обязанности руково-
дителя ведомства. Службу в гос-
жилинспекции Чувашии он на-
чал в 2012 году.

ВИЗИТ

В ОРЕНБУРЖЬЕ прибыла офи-
циальная делегация Чуйской 
области (Киргизия) во главе с 
полпредом правительства 
среднеазиатской страны в Чуй-
ской области Бактыбеком Ку-
дайбергеновым. С губернато-
ром Оренбуржья гости обсуди-
ли перспективные направле-
ния сотрудничества и подписа-
ли соответствующий меморан-
дум. В частности, речь идет о 
работе в туризме и сельском 
хозяйстве.

ЦИФРЫ

НА 2 ПРОЦЕНТА снизилась 
смертность населения в Улья-
новской области с начала года. 
По данным минздрава региона, 
этого удалось достичь за счет 
снижения показателя смертно-
сти по всем группам заболева-
ний, в том числе: органов крово-
обращения — на 10 процентов, 
органов дыхания — на 12,5, от 
внешних причин — на 12,7.

19 956 РУБЛЕЙ составила номи-
нальная начисленная заработ-
ная плата в Чувашии в январе, 
сообщает Чувашстат. По сравне-
нию с январем прошлого года 
она выросла на 2,2 процента. В 
то же время реальная зарплата в 
январе 2016 года по отношению 
к январю 2015-го составила 95,1 
процента.

1,3 ПРОЦЕНТА составил уровень 
инфляции в Марий Эл с начала 
года, сообщает Маристат. В фев-
рале индекс потребительских 
цен вырос на 0,4 процента. В те-
чение месяца более всего подо-
рожали непродовольственные 
товары — на 0,7 процента. В сфе-
ре услуг, наоборот, зафиксирова-
на дефляция на уровне 0,1 про-
цента. В то же время с начала го-
да услуги подорожали на 0,4 
процента.

КОММЕНТАРИЙ

Дмитрий Аяцков,
бывший губернатор Саратовской области:

— Никакой устной договоренности не было и не могло быть, это же не моя 
личная дача. Вообще всей этой работой занимались другие люди, в том 
числе мой заместитель, у меня были контрольные функции. Здание нахо-
дилось в запущенном состоянии, нужно было готовить его к учебному 
году, удалось тогда привлечь для этого значительные федеральные сред-
ства, ремонтные работы до сих пор, насколько я знаю, продолжаются. Все 
остальное — домыслы и слухи.

Акцент

 Строительная фирма 
провела ремонт почти 
на 50 миллионов рублей, 
не заключив 
при этом договора

Ситуация Суд отказался возмещать убытки предпринимателю, 
который отремонтировал здание вуза якобы по договоренности 
с Дмитрием Аяцковым

Честное губернаторское

Здание по адресу: Московская, 156 
— исторический памятник, до рево-
люции здесь была расквартирова-
на пехотная дивизия, которой в 
начале XX века командовал гене-
рал Деникин.
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Власти региона намерены 
отремонтировать 154 км дорог.

Попали в яму

Большинство 
критических стрел 
было направлено  
в адрес регионального 
министерства 
строительства, 
ЖКК и транспорта
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МАКСИМ СКВОРЦОВ �

На специальной колле-
гии по спорту глава региона 
подвел не только спортивные 
итоги минувшего года, но и 
поделился планами на буду-
щее.

Трагедия для минфина
- Быстрее, выше, сильнее - 

этот олимпийский девиз знает 
каждый. Будет следовать это-
му девизу и наш регион, - зая-
вил Сергей Морозов. -  Уверен, 
Ульяновская область обладает 
огромным потенциалом, мы 
стремимся стать сильными, 
успешными и амбициозными.

Как известно, нынешний 
год объявлен в Ульяновской 
области Годом здравоохра-
нения. А посему одним из  
основных приоритетов пра-
вительства было и остается 
укрепление здоровья, что на-
прямую связано с развитием 
физической культуры, массо-
вого спорта и спорта высших 
достижений.

Как отметил Сергей Мо-
розов, несмотря ни на какие 
«экономические кризисы и 
финансовые нестыковки», 
развитие спорта в регионе не 
только  не обделено внимани-
ем власти, но и подкреплено 
финансовыми вливаниями.

- Из года в год мы все 
больше средств из областного 
бюджета направляем на спорт, 
что становится  настоящей 
трагедией для нашего мини-
стра финансов, - в шутливой 
форме сказал глава региона.

И те объемы финансиро-
вания, которые идут на спорт 
в Ульяновской области, дей-
ствительно не могут не впе-
чатлять. Так, в 2015 году из 
федерального и регионально-
го бюджетов, а также из вне-
бюджетных фондов на физи-
ческую культуру и спорт было 
выделено 2 миллиарда 539 
миллионов 127 тысяч рублей.

- Прекрасно помню 2005 
год, когда мы встречались с 
моим советником по спорту 
Сергеем Седышевым и обсуж-
дали наш скудный бюджет, 
- отметил губернатор. - Тог-

Быстрее? 
Выше? 
Пока - 
сильнее!
Губернатор  
Сергей Морозов назвал 
физкультуру и спорт 
приоритетными для 
Ульяновской области.

да на спорт в нашем регионе 
выделялось всего несколько 
десятков миллионов рублей, 
и мы ломали голову: «Как же 
нам дальше жить? Как спор-
тсменам выезжать на сорев-
нования?». За эти десять 
лет объемы финансирова-
ния отрасли в Ульяновской 
области увеличились в  
42 раза!  

Каждый третий 
занимается 

спортом
Благодаря финан-

совой поддержке в 
области открылось 
множество новых 
спортивных объек-
тов, что тут же сказа-
лось на другом очень 
важном жизненном 
показателе. Только 
за один год количе-
ство жителей нашего 
региона, системати-
чески занимающихся 

физической культу-
рой, увеличилось на 

43853. Если в 2014 году 
каждый четвертый жи-

тель Ульяновской области 
(26,7 процента) вел здоро-

вый образ жизни, то в 2015-м 
- уже каждый третий (32,5 про-
цента).    

В минувшем году на тер-
ритории Ульяновской об-
ласти прошло почти 300 
официальных соревнований  
регионального, всероссий-
ского и международного 
уровней, участие в которых 
приняли 132 тысячи спор-
тсменов. «Мы не пожадни-
чали и только на проведение 
этих соревнований выделили 
220 миллионов рублей, 150 
из которых дал региональ-
ный бюджет», - подчеркнул  
Сергей Морозов.

Сегодня в нашем регионе 
активно развиваются 72 вида 
спорта, 14 из которых явля-
ются базовыми.  Две тысячи 
ульяновцев с ограниченными 
возможностями занимаются 
20 видами спорта.

Результаты? Есть!
Все это не могло не ска-

заться на результатах. В 2015 
году Ульяновская область 
подготовила для России 379 
кандидатов в мастера спорта, 
66 мастеров спорта, пять ма-
стеров спорта международно-
го класса и двух заслуженных 
мастеров спорта. 118 улья-
новских спортсменов привле-
каются под знамена сборных 
России, причем 71 из них 
представлен в основных со-
ставах национальных команд 
по разным видам спорта.

Безусловно, эти успехи 
не остаются без внимания и 
в правительстве Ульяновской 
области. Ведущим спортсме-
нам и их тренерам, а таковых 
у нас набирается 267 человек, 
выплачиваются ежемесячные 
стипендии. В 2015 году на это 
было выделено 25 миллионов 
рублей. Средняя зарплата  ра-
ботников в сфере физической 
культуры и спорта в нашем 
регионе в прошлом году со-
ставила 19 тысяч 180 рублей, 
что на 8,5 процента  выше, чем 
в 2014-м.

 25 декабря 2015 года  
Сергей Морозов утвердил 
«дорожную карту» по подго-
товке спортивного резерва. И 
уже в ближайшее время между 
Федеральным центром спор-
тивного резерва и министер-
ством спорта Ульяновской об-
ласти будет заключен договор 
о сотрудничестве.

- Без всякого преувеличе-
ния могу сказать, что подпи-
сание данного договора станет 
поистине знаковым событием 
для нашего региона, - заявил 
губернатор. - Совместная ра-
бота с Федеральным центром 
обязательно принесет свои 
плоды в будущем.

Чего не было  
даже во времена СССР

Впрочем, одно знаковое со-
бытие в истории ульяновского 
спорта уже произошло. В фев-
рале наш регион принимал 
чемпионат мира по хоккею с 
мячом.

- О чемпионате мира по 
хоккею с мячом мечтали бо-
лельщики не одного поколе-
ния, - отметил губернатор. 
- Но мы вовсе не собираемся 
останавливаться на этом. Мы 
уже подготовили  целый ком-
плекс предложений по раз-
витию хоккея с мячом и для 
выявления юных талантов. 
Так, на базе ХК «Волга» мы 
намерены создать Академию 
русского хоккея, которая со 
временем, вне всякого сомне-
ния, станет межрегиональной.   

В 2015 году только на 
развитие спортивной инфра-
структуры был выделен один 
миллиард рублей.  В итоге  
сегодня в  области работают  
14 крупных спортивных соору-
жений, способных принимать 
соревнования всероссийского 
уровня. Но и это еще далеко 
не все. Как сказал губернатор, 
в 2016 году в Заволжье будет 
введен в строй физкультурно-
оздоровительный комплекс 
(ФОК) «Орион». Начнут 
строить спортивный объект 
на Нижней Террасе. В августе 
также начнется долгожданное 
строительство Дворца спорта 
по художественной гимнасти-
ке. Не сегодня-завтра должен 
решиться вопрос с партнером, 
который возьмется за Дворец 
единоборств. Новые спортив-
ные комплексы будут сданы 
в Карсуне, Новой Малыкле. 
В Димитровграде появится 
ФОК сразу с пятью спортив-
ными залами.

- Мы постараемся сделать 
так, чтобы ни один район не 
остался бы без современного 
спортивного объекта, - под-
черкнул глава региона. -  Уже 
сейчас могу точно сказать, что 
таких объемов строительства 
спортивных объектов не было 
даже в самые комфортные со-
ветские годы.

Претендуем на Кубок 
Европы по футболу
Легендарный комплекс 

ГТО отмечает свой 85-летний 
юбилей. Наш регион уже ор-
ганизовал уникальную вы-
ставку, посвященную этому 
событию. Министр спорта 
РФ Виталий Мутко в свою 
очередь пожелал, чтобы у 
комплекса ГТО был свой му-
зей, а его филиал открылся 
бы в Ульяновске. Более того, 
именно Ульяновскую область 
Москва официально призна-
ла пилотным регионом по раз-
витию комплекса ГТО среди 
трудового населения.

Но на этом спортивные 
амбиции нашей области да-
леко не исчерпаны. Так, уже 
в этом году мы примем чем-
пионат России по кикбоксин-
гу. В 2017 году у нас пройдет 
международный фестиваль 
национальных видов спорта 
среди стран СНГ. Уже подана 
заявка на проведение в Улья-
новске Кубка Европы по  фут-
болу среди женских команд. В 
2018-м в Ульяновской области 
будет работать тренировочная 
база для одной из команд - 
участниц чемпионата мира по 
футболу. А в 2019-м наш реги-
он примет самые масштабные 
соревнования - российско-
китайские молодежные спор-
тивные игры.

- Конечно, у нас не все без-
укоризненно в сфере спорта, 
и нам еще есть над чем рабо-
тать, - подчеркнул Сергей Мо-
розов. -  У нас еще пока далека 
от идеала вертикаль управле-
ния. Необходимо, чтобы все 
спортивные школы подчиня-
лись бы минспорту. Есть и ряд 
других вопросов, которые нам 
еще предстоит решить в бли-
жайшее время.   

https://twitter.com/ul_MediaCenter

https://www.facebook.com/ulpravda

https://vk.com/ulpravdanews
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АлеКСАндР Кныш �

Стас Михайлов - поп-звезда не толь-
ко весьма своеобразная, но и местами че-
ресчур одиозная. В этом «Ульяновская 
правда» убедилась на презентации новой 
программы любимого исполнителя супру-
ги российского премьер-министра «1000 
шагов», которая состоялась в минувший 
понедельник в БЗЛМ. И ставшая за ис-
ключением десятка шлягеров одной длин-
ной песней-стоном в большинстве своем о 
несчастной любви.

Для кумира российских разведенок 
Стаса Михайлова Ульяновск не просто ге-
ографическая точка на карте гастрольного 
чеса. Практически каждый приезд певца 
в наш город ознаменован какой-нибудь 
новостью, которую потом без устали и до 
одури смакуют СМИ - региональные и  
федеральные. 

Четыре года назад на трассе «Улья-
новск - Пенза» перевернулся в кювет 
фургон с декорациями михайловского 
шоу. Вызволяли дорогостоящий антураж 
местные трактористы. В 2014-м он стал 
первым мирянином, дерзнувшим позво-
нить в колокол еще не освященного на тот 
момент патриархом Спасо-Вознесенского 
кафедрального собора на улице Минаева. 
К счастью, вызванивал Михайлов не свои 
поп-страдания.

На сей раз главной сенсацией его при-
езда в Ульяновск стали рекордно низкие 
цены на билеты. По сравнению с про-
шлым годом «Стас подешевел» на тысячу 
рублей. И его нынешний максимум в три 
тысячи сравнялся с его же минимумом  
образца 2012 года. 

Слушая Михайлова, по-прежнему 
невозможно отвязаться от мысли, при-
ходящей в голову человеку знакомому с 
сокровищницей мировой, пусть даже и по-
пулярной музыки, выходящей за границы 
тоскливо-заунывного шансона. Лучше всех 
эту мысль накануне своей гибели озвучила 
российская звезда театра и кино Марина 
Голуб: «Такие кумиры, как Михайлов, мог-
ли появиться в стране, в которой очень низ-
ко упала культура. Но у нас кто в основном 
ходит на концерты? Женщины. Чаще всего 
одинокие. С очень низким уровнем потреб-
ностей. Достаточно физической любви - и 
она уже счастлива. А Михайлов поет про 
физиологию, про то, как женщины одино-
ки и как бы он их пригрел».

Еще конкретнее и точнее парадокс Ми-
хайлова вскрыл известный российский 
политик, либерал-демократ Алексей Ми-
трофанов: «Слухи о симпатии Светланы 
Медведевой к Стасу Михайлову, насколь-
ко мне известно, сильно преувеличены. А 
его эфиры на «Первом канале», где все по-
купается, еще ничего не значат. Вот Лепс 
в Москве - это фамилия. Она в столице 
открывает все двери и звучит как приказ. 
А Михайлов, кто бы что ни говорил, это 

региональная музыка, и герой он, скорее, 
для провинции».

Понятное дело, Станислава Владими-
ровича такие темы бесят. А они невольно 
возникают в разговоре с журналистами. 
Поэтому интервью он не дает даже мо-
сковским акулам пера. Весь багровый от 
наглости подобного вопроса за кулисами в 
Ульяновске он буркнул: «Я не вне столич-
ной тусовки. Хотя Россию взял быстрее, 
чем Москву». Налицо и признаки демо-
кратии. Ранее ревностно защищавший 
свое авторское право певец на сей раз со 
сцены дал своим поклонникам разрешение 
на съемку концертной программы «1000 
шагов». Да и к юмору в свой адрес стал от-
носиться терпимее. Продолжая тихо нена-
видеть остро пародирующих его артистов 
- от Максима Галкина до Александра Рев-
вы - может теперь после концерта и анек-
дот про себя любимого рассказать. Даже 
собирает их. Например такой. На концер-
те у Стаса Михайлова резко поднялось 
давление. Благо, валидол был у каждой 
фанатки в зале.

За напускным пафосом скрывается, 
впрочем, как и раньше, ранимая душа сен-
тиментального, многажды битого жизнью 
человека. Он с умилением рассказывает, 
как в начале марта побывал в родном Сочи 
на изумрудной свадьбе своих родителей, 
которые вместе уже 55 лет: «Я прогулял-
ся по тем местам, где родился и вырос. У 
обычной многоэтажки моего детства меня 
накрыли странные чувства. 46 лет назад… 
Господи, как же все быстро пролетело…».

Ну и конечно же, не обошлось в Улья-
новске без новой философской сентенции 
от Михайлова, которые Стас печет как  
пирожки:

- Жизнь - это жонглирование четырьмя 
мячиками: работа, семья, друзья и душа. 
Работа - единственный резиновый мячик. 
Если ты нечаянно его уронишь, то он сно-
ва прыгнет тебе в руки. А все остальные 
мячи - из стекла.

нАдя АКулОВА �

Steinway наконец-то запел 
во весь голос. Прикоснуться 
к клавишам хваленого «нем-
ца» на этот раз было доверено 
всемирно известному пиани-
сту Вазгену Вартаняну. В рам-
ках фестиваля «Мир, Эпоха, 
Имена...» виртуоз представил 
ульяновской публике концерт-
ную программу «Приношение 
Рихтеру», которая была по-
священа 100-летию со дня рож-
дения крупнейшего пианиста  
XX века и включала произве-
дения из его репертуара.

Предварительный инфор-
мационный скрининг творче-
ства Вартаняна, как и ожида-
лось, дал лишь общие сведения: 
окончил Московскую консер-
ваторию и стажировался затем 
в Джульярдской школе музыки 
в Нью-Йорке. Он много гастро-
лирует как солист и выступает 
с оркестрами в странах Европы, 
Азии, Америки, сотруднича-
ет с известными дирижерами; 
имеет звание почетного про-
фессора Музыкального инсти-
тута Пьетро Лонго в Таранто  
(Италия). 

А вот что почувствовалось 
сразу, придя на его концерт 
в Мемцентр, - это атмосфера 
уважения на некотором рассто-
янии. Артист пригласил к себе 
гостей, но хозяин здесь он и бу-
дет делать то и так, как считает 
нужным. И гости из уважения 
к хозяину согласны принять 
эти правила.

Вазген долго сидел перед 
роялем, не притрагиваясь к 
клавишам, ловя какие-то толь-
ко ему ведомые флюиды. А в 

это время в зал еще заходили 
зрители, открывались и закры-
вались двери... Как пианист, 
не видя зала, почувствовал 
момент, когда возникло неу-
стойчивое равновесие между 
желанием поторопить арти-
ста аплодисментами и бояз-
нью нарушить магию вмиг 
наступившей тишины? Имен-
но в этот момент упала в про-
странство первая нота и по-
сле паузы полилась мелодия, 

заискрилась фактура поздних 
сонат Бетховена…

Концертная программа 
исполнителя «Приношение 
Рихтеру» была посвящена  
100-летию со дня рождения 
крупнейшего пианиста XX века 
и включала произведения из 
его репертуара. В рамках собы-
тия пианист исполнил этюды 
высшей пробы - поздние сона-
ты Бетховена, сонату Шуберта 
B-dur. По мнению музыкаль-

ных критиков, главным козы-
рем в прочтении этих очень 
непростых для понимания и ис-
полнения сочинений являются 
паузы. Именно они форми-
руют тот темпоритм, тот эмо-
циональный накал, на который 
наслаивается все остальное 
- блестящий пианизм, виртуоз-
ная техника, игра тембровыми 
красками и динамикой.

«Многие недоумевают, по-
чему я играю на концертах эти 
произведения, считая их неин-
тересными, непопулярными. 
Но когда я напоминаю, что их 
играл сам Святослав Рихтер, 
вопросы отпадают. 20 марта 
ему исполнился бы 101 год. Я 
исполняю эту программу, пото-
му что это лишний повод обра-
титься к той музыке, которую 
сейчас мало кто исполняет, но 
для Рихтера она была очень 
важна. Выйти и сыграть такую 
программу очень сложно…», - 
отметил Вазген Вартанян.

Кстати, чем технически 
сложнее был фрагмент, тем 
легче он исполнялся пиани-
стом. Особенно эффектны 
у Вартаняна были длинные 
виртуозные пассажи пиано и 
пианиссимо - когда, несмотря 
на минимальную громкость, 
слышна каждая нота.

Уже на пресс-конференции 
музыкант положительно ото-
звался о концертном рояле 
Ульяновской областной фи-
лармонии Steinway & Sons, на 
котором играл. «Отличный 
инструмент, очень хорошая 
акустика зала, - добавил пиа-
нист. - Я был бы рад выступить 
перед ульяновской публикой 
еще раз».

Вечер у STEINWAY 
с Вазгеном Вартаняном

Провинциальный парадокс Стаса Михайлова
В Ульяновске звезда романтического шансона дешевеет.

Концертная программа исполнителя «Приношение Рихтеру» была  
посвящена 100-летию со дня рождения пианиста.

Болеем за Шопина
23-летний ульяновский 

биатлонист Юрий Шопин 
впервые выступит на этапе 
Кубка мира. Произойдет 
это уже сегодня в Ханты-
Мансийске, где пройдет 
спринтерская гонка. Также 
в программе российского 
этапа гонка преследования 
(19 марта) и масс-старт 
 (20 марта). 

Россыпь медалей
29 медалей и первое 

общекомандное место за-
воевали юные спортсмены 
Ульяновской области на 
всероссийском турнире по 
вольной борьбе памяти за-
служенного мастера спор-
та, двукратного чемпиона 
мира и Европы Шамиля 
Садриева.

На высшую ступень  
пьедестала почета под-
нялись: Артем Петраш-
кин (весовая категория до  
50 кг), Виктор Виноградов 
(63 кг) - оба из Большого 
Нагаткина, Артем Лешов 
(65 кг), Егор Ильин (69 кг), 
Никита Гараев (76 кг) - все 
ДЮСШ-9, Павел Медведев 
(54 кг) - «Атлет». 

Будущее русского 
хоккея -  

в Ульяновске
Лучшие фарм-клубы 

клубов Суперлиги по хок-
кею с мячом сыграют в 
«Волга-Спорт-Арене» . 
Шесть команд сыграют в 
один круг. Соперниками 
«Волги-2» станут: хабаров-
ский «СКА-Нефтяник-2» 
(22 марта, 15.45), «Динамо-
Казань-2» (23 марта, 15.45), 
красноярский «Енисей-2» 
(24 марта, 15.45), новоси-
бирский «Сибсельмаш-2» 
(26 марта, 11.45), ниже-
городский «Старт-2»  
(27 марта, 14.00).

Защитила титул 
Три медали на чемпио-

нате и первенстве ПФО по 
боксу, которое проходило в 
Пермском крае, завоевали 
ульяновские спортсменки.

Звание действующей 
чемпионки ПФО защитила 
Валерия Обуховская, сере-
бряный успех сопутство-
вал Марии Скворцовой и 
Наталье Васиной.

Покорили 
Чебоксары

Ульяновская спорт-
сменка Анна Биржевая 
выиграла открытый чем-
пионат Чебоксар по жиму 
лежа. 23-летняя студентка 
УлГПУ была вне конкурен-
ции в весовой категории 
до 57 кг. В экипировочном 
жиме лежа она не только 
заняла первое место, но и 
установила новый личный 
рекорд - 145 кг.

Также с победами из 
столицы Чувашии верну-
лись Алмаз и Артур Мансу-
ровы, Александр Ванькин и 
Альберт Гисметуллин.   

Забитых мячей  
не увидели

Футбольная «Волга» 
продолжает подготовку к 
сезону, который возобно-
вится менее чем через ме-
сяц. В очередном контроль-
ном матче подопечные 
Сергея Седышева гостили 
в Сызрани, где сгоняли 
нулевую ничью с местным 
клубом «Сызрань-2003». 
Отыграл весь матч за нашу 
команду и форвард Дми-
трий Отставнов.

Свой следующий 
контрольный поединок 
«Волга» проведет завтра,  
19 марта, в Тольятти про-
тив местной «Лады».
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Музей фотоиллюзий
Ульяновский краеведческий музей им. Гончарова 
Начало: с 10.00. 
Больше 20 объемных снимков, частью которых вы легко сможете стать, перенесут 

во времени и пространстве. Сейчас вас засыпает деньгами, а через миг, стоит только 
сделать пару шагов вправо, у вас вырастают белые сверкающие крылья и вы готовы, 
подобно ангелу, творить добрые дела! Заманчиво? Тогда обязательно посетите новый 
музей. 

Музей фотоиллюзий работает ежедневно с 10.00 до 18.00, кроме понедельника. 
Окунуться в выдуманный мир и пополнить альбом креативными снимками можно до 18 
апреля. Вход для детей до четырех лет и съемка бесплатные. 0+

Биолекторий в краеведческом музее: лекция № 2 «Бабочки Ульяновской  
области» 

Суббота, 19 марта.
Начало: 15.00. 
В этом году областной краеведческий музей имени Гончарова открыл цикл научно-

популярных лекций о природе. Ученые и гости на второй встрече проведут беседу на 
тему «Бабочки Ульяновской области». 

Вход бесплатный. 0+

ВИА «Самоцветы» 
19 марта в 18.00 в ДК «Губернаторский» - юбилейный концерт известного еще с 

советских времен коллектива, руководит которым отец популярного современного ис-
полнителя Дмитрия Маликова. Юрий Маликов организовал группу 45 лет назад. 

В разное время в «Самоцветах» начинали Вячеслав Добрынин, Александр  
Барыкин, Сергей Беликов, Алексей Глызин, Владимир Кузьмин. Солистами здесь были 
даже Владимир Винокур и сын художественного руководителя, папа первого зятя Аллы  
Пугачевой Владимир Пресняков-старший. Мама Преснякова-младшего, бабушка Ники-
ты Преснякова и кума примадонны Елена Преснякова приедет в Ульяновск как украше-
ние легендарного состава «Самоцветов». 

Прозвучат шлягеры «Увезу тебя я в тундру», «У деревни Крюково», «Там, за об-
лаками», «Вся жизнь впереди», «Не повторяется такое никогда», «Все, что в жизни есть  
у меня», «Люди встречаются», «Листья желтые» и другие. Ну и конечно же, не обойдет-
ся без главного мегасуперхита «Мой адрес - Советский Союз». 6+

Кэрол 
В неповторимой атмосфере изыскан-

ного Нью-Йорка 50-х годов юная Тереза 
встречает Кэрол, ослепительную зрелую 
женщину, томящуюся в браке без любви. 
Мимолетный проблеск влечения пере-
растает во всепоглощающее чувство, 
которое навсегда изменит их жизни. Но 
как довериться любви, если твоя судьба 
зависит от предрассудков безжалостного 
времени?

По роману Патриции Хайсмит.
Пять номинаций на «Золотой гло-

бус», 6 номинаций на «Оскар», 9 номи-
наций на призы Британской киноакаде-
мии. Номинант на «Золотую пальмовую 
ветвь» Каннского кинофестиваля.

Режиссер - Тодд Хейнс. В ролях: 
Кейт Бланшетт, Руни Мара, Кайл Чанд-
лер, Джейк Лэси, Сара Полсон. 

Время 118 мин. 18+

Джейн бер¸т ружь¸ 
От создателей фильма «Воин».
Головорезы МакКэна преследуют 

попытавшегося отбиться от банды Хэма. 
Изрешеченный пулями, он укрывается 
на ранчо своей красавицы жены Джейн. 
Ей приходится обратиться за защитой к 
тому, кого она хотела бы видеть меньше 
всего - к своему бывшему любовнику. 
Джейн нужно забыть прошлое, совладать 
с чувствами и стать сильной и беском-
промиссной, чтобы спасти семью от рас-
правы банды наемников.

Режиссер - Гэвин О'’Коннор.  
В ролях: Натали Портман, Джоэл Эдгер-
тон, Юэн МакГрегор, Родриго Санторо, 
Ноа Эммерик.

Время 98 мин. 18+

идальго, сладкая греза несчастливых в 
замужестве женщин и страшный сон не-
радивых мужей - предстает перед нами в 
необычной роли. Дон исповедуется юно-
му монаху, Богу и зрительному залу... 
Множество недвусмысленных слухов о 
легендарном любовнике из века в век 
разносит молва, и только сейчас мы по-
лучим возможность сорвать покровы с 
великой тайны. 18+

Спектакль «Жена на двоих» 
ЦНК (КДЦМ) Дворец культуры  

«Губернаторский» 
Воскресенье, 27 марта.
Начало: 18.00. 
Режиссер: Игорь Касилов.
В ролях: Петр Красилов, Денис Ма-

тросов.
8 Марта. Двое мужчин спешат к 

любимым женщинам воодушевленные, 
ухоженные, с подарками. Но случается 
непредвиденное обстоятельство - они 
оказываются запертыми в элитном лифте 
элитного дома. Воля случая или преврат-
ность судьбы? Стильный, респектабель-
ный, богатый строитель-бизнесмен и 
неформал, живущий по своим понятиям. 
Что может быть общего между ними? Они 
разные или в глубине души мы все похо-
жи? Как быть, если уже вечереет, а лифт 
замер. Диспетчер не отвечает. Да еще и 
общество для каждого из них непонят-
ное, странное и раздражительное. Может, 
стоит познакомиться поближе? Спектакль 
о том, как два незнакомых мужчины с 
разными взглядами на жизнь становятся 
знакомыми, а также как попытаться за-
вести лифт в экстремальной ситуации и 
отпраздновать самый женский праздник 
исключительно в мужской компании. 
Море юмора, звук, свет, спецэффекты 
гарантированы! 18+

Вечер Баха 
Ульяновская областная филармония
Суббота, 26 марта.
Начало: 17.00. 
В Концертном зале филармонии за-

служенный артист России Александр 
Титов исполнит произведения великого 
немецкого композитора Иоганна Себа-
стьяна Баха.

В концертной программе представле-
ны различные музыкальные циклы Баха, 
состоящие из прелюдий, токкат с фугами, 
и одночастные хоральные обработки.

Если «Восемь коротких прелюдий и 
фуг» - прекрасный образец компактных, 
кристально ясных по построению пьес, 
то грандиозный цикл «Токката, адажио, 
фуга До мажор» - монументальная му-
зыкальная фреска, богатая звуковыми и 
образными контрастами.

Несколько пьес из лейпцигского 
сборника «Восемнадцать больших хо-
ралов» представляют собой развернутые 
композиции блестящего и патетического 
концертного стиля, за что и получили на-
звание «хоральные фантазии». Строгие 
мелодии протестантских хоралов в них 
изобретательно варьированы, расцве-
чены чудесной фигурацией, при этом 
роскошь фигуративного изложения ни-
когда не подавляет и не рассеивает их, 
напротив - высвечивает индивидуаль-
ность, усиливает экспрессию.

Участие в концертной программе со-
листки Ульяновской областной филармо-
нии, лауреата международного конкур-
са Дарьи Пузановой (сопрано) позволит 
услышать чудесные арии из духовных 
кантат И.С. Баха. 6+

Завещание, или Исповедь Д.Ж. 
Ульяновский драматический театр 
Воскресенье, 20 марта.
Начало: 17.00. 
Режиссер: Анатолий Крым.
В ролях: Борис Александров, Вла-

димир Кустарников, Денис Верягин, 
Юлия Ильина, Виктор Савченко, Евгения  
Сергеева, Иван Сергеев.

Дон Жуан - испанский кабальеро, 

нии в одной концертной программе в 
исполнении немецкой органистки Анны-
Виктории Балтруш и монгольского ба-
ритона Бадрала Чулуунбаатара прозвучат 
органные шедевры Баха и классические 
оперные арии.

Бадрал Чулуунбаатар после оконча-
ния колледжа в Улан-Баторе продолжает 
обучение в Российской академии музыки 
им. Гнесиных. В 2014 году Бадрал вошел 
в число победителей XXV Международ-
ного конкурса вокалистов им. М.И. Глин-
ки (II премия) и Открытого всероссий-
ского конкурса вокалистов им. Наталии 
Шпиллер в Москве (Гран-при), заслужил 
горячие симпатии зрителей в проекте 
«Большая опера» телеканала «Куль-
тура» и запомнился как один из самых 
ярких участников XV Международного 
конкурса им. П.И. Чайковского. У себя 
на родине исполняет ведущие партии в 
монгольских и зарубежных операх. В на-
стоящее время Бадрал активно изучает 
русский язык, осваивает камерный во-
кальный репертуар, сложнейшие партии 
опер Генделя. 6+

Анна-Виктория Балтруш  
и Бадрал Чулуунбаатар 

Ульяновская областная филармония 
Пятница, 18 марта.
Начало: 18.30. 
На сцене Ульяновской филармо-
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